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¿QUÉ ES UN LANZAMIENTO?

Un lanzamiento es una experiencia real y genuina con el Señor, en donde el 
creyente que se ha preparado en la escuela de vida recibe las últimas 
instrucciones y la unción del Espíritu Santo para ser enviado a predicar y a 
formar más discípulos. Aquí la persona deja de ser un simple creyente y 
oficialmente se convierte en un discípulo. Un lanzamiento es más que un retiro o 
campamento. Su propósito es ministrar a fondo a las personas, hasta lograr que 
se identifiquen con la pasión de nuestro Señor Jesucristo por las almas y 
comprometerse en un pacto ha servirle y dar su vida por esta pasión.

	 

¿POR QUÉ UN LANZAMIENTO?

Los discípulos de nuestro Señor Jesucristo, fueron formados por Él, preparados 
e instruidos para la obra que Él les encomendaría. Luego de su muerte y 
resurrección, los discípulos estaban temerosos, escondidos sin saber qué hacer 
y cómo hacerlo. Podríamos decir que su lanzamiento comenzó en la última cena 
cuando Jesús lavó sus pies, pasando por la celebración de la Santa Cena, las 
exhortaciones finales de Jesús antes de ascender al cielo y luego la unción del 
Espíritu Santo en el día del Pentecostés y la conversión de los primeros 3,000 
cristianos.


OBJETIVOS DEL LANZAMIENTO

Los objetivos principales que persigue el lanzamiento son:

• Hacer que los nuevos discípulos se identifiquen con el amor  y pasión por las 

almas que Jesús tiene.

• Formar un corazón de ofertante en cada uno de ellos

• Fortalecer el compromiso y el carácter para cumplir a cabalidad y 

responsabilidad con la misión que Dios les está encomendando.

• Reforzar las instrucciones básicas del modelo de Jesús, del funcionamiento 

del grupo H2o y la consolidación.

• Ministración del Espíritu Santo y bendición pastoral, por sus líderes y 

pastores.


LAS PERSONAS INVOLUCRADAS EN UN LANZAMIENTO


El Pastor o Supervisor encargado del lanzamiento: Designado por el pastor de 
Red, es el encargado de velar porque la visión se mantenga y de dar cobertura 
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espiritual al lanzamiento.  Es el responsable de la dirección y quién vela porque 
el lanzamiento cumpla sus objetivos espirituales en cada persona.  Nombrar al 
coordinador y sub. Coordinador del lanzamiento.


El Coordinador del lanzamiento: Es el encargado de coordinar todas las 
actividades y velar por la buena organización del lanzamiento.

Coordinar a las predicas y los predicadores.

Velar por el contenido de las prédicas el uso de ayudas audiovisuales y la 
implementación de talleres.

Responsable del área espiritual del lanzamiento

Coordinar con el administrador los servidores y demás líderes del lanzamiento el 
desarrollo previo y durante el lanzamiento.


El Administrador: Es el apoyo del coordinador y quién lo sustituye en caso de 
ausencia. Puede ser su pareja de trabajo y tiene a su cargo el área 
administrativa, velar por la papelería, sonido, implementos etc.  

Apoyar al coordinador en lo que sea posible

Velar porque el lanzamiento cuente con lo siguiente:

• Equipo de sonido

• Mapa de la nación

• Papelería

• Lugar para el lanzamiento adecuado (ya sea dentro del templo o en un centro 

de retiros)

• Contar con Baldes, velas, arena.

• Audiovisuales, que puede ser un proyector de preferencia o un televisor

• Conseguir con anticipación los videos. 

• Elegir y coordinar el Staff del lanzamiento, para la elaboración de gafetes, 

recuerdos, adornos y correspondencia.

• Coordinar al Staff, para el desarrollo de las diferentes actividades del 

lanzamiento, como la repartición de la arena, clínicas y talleres, lavamiento 
de pies, etc.


Guías del lanzamiento: Son personas que ayudan al coordinador y 
administrador tanto en la ministración como en la preparación del lanzamiento 
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antes del mismo. Preferiblemente que sean líderes que estén lanzando, para 
que puedan estar con ellos en su lanzamiento la mayor parte del tiempo.

• Repartición de papelería en el lanzamiento

• Apoyo en actividades como arena, velas, manejo de equipo de 

audiovisuales, y mapa.

• Previo al lanzamiento ayudando a elaborar separadores, y/o recuerdos

• Recepción y repartición de correspondencia.

• Elaboración de detalles tales como Botellas con la arena, piedras preciosas, 

marco para el contrato,  Toallas para lanzados.


LA ORGANIZACIÓN DEL LANZAMIENTO


El lanzamiento consta de todo un proceso en el cual se prepara a las personas, 
se les ministra y se les envía a pescar almas, cuidar y formarlas. Todo esto se 
lleva a cabo en un período de aproximadamente 4 semanas. Todos éstos son 
impartidos por líderes de grupo y de red capacitados, bajo la dirección del 
Coordinador y administrador designados.

Es muy importante que éste se realice en un lugar apropiado en el que las 
personas tengan la oportunidad de alejarse de los afanes o preocupaciones de 
la vida, y que tenga continuidad, es decir, que no sufra interrupción o 
distracción ajena a éste en ningún momento, y la privacidad que las diferentes 
actividades demandan.


Los coordinadores deben lo antes posible hacer lo siguiente:

• Contactar por su cuenta o a través de las oficinas de la Iglesia, el lugar 

dónde se realizará el lanzamiento y apartarlo, definiendo costos del mismo.

• Debe de tomarse en cuenta en los costos del lanzamiento, el alquiler del 

local, alquiler de equipo de sonido y audiovisuales, y la impresión o 
elaboración de clínicas extras y/o recuerdos, para tener un total.


• Solicitar a las cabezas de red el listado de personas para lanzar y quienes los 
lanzaran, con anticipación para el calculo de costos y escoger el equipo de 
Staff del lanzamiento dependiendo de los líderes que lanzarán ovejas.


• Luego de designado el equipo de Staff de lanzamiento, repartir y delegar 
comisiones pertinentes, como decoración, recuerdos, correspondencia, 
arena, etc.
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• En base a este listado también deben de sugerirse a los pastores de red, las 
personas que predicarán y los temas en los diferentes talleres, con bastante 
tiempo de anticipación.


LAS PRÉDICAS DEL LANZAMEINTO

Las prédicas deben estar distribuidas con suficiente tiempo de anticipación 
para darle la oportunidad a quien la dará que se prepare adecuadamente. Debe 
instruírsele a cada uno de los predicadores de que busquen al Señor, 
procurando permanecer en su presencia escuchando su dirección respecto al 
tema. Son seleccionados por el Supervisor. Debe tener capacidad e integridad 
en lo que enseña y basarse en el bosquejo provisto en el Manual.

Cuide de mantenerse dentro de los siguientes principios cuando de una 
prédica:

• La clave de una buena prédica es la unción del Espíritu, por lo que pase 

tiempo con el Señor. Prepárese no sólo para predicar, sino para ministrar.

• Procure mostrar el corazón de Dios con respecto a las almas y que las 

personas se identifiquen con Él y de la necesidad de ser fieles, firmes y 
constantes a Dios.


• Ilustre con ejemplos y testimonios.

Puede darse el caso que una prédica sea interrumpida por el derramamiento del 
Espíritu Santo. Pero en todo caso debe hacerse en orden, siguiendo las 
indicaciones de Dios como del Pastor o Coordinador a cargo del lanzamiento.


HORARIO DE LANZAMIENTO:

El horario está determinado y debe respetarse. Ver anexo al final.


ACTIVIDADES DE APOYO

El lanzamiento está lleno de material de apoyo y de actividades paralelas que 
colaboran a que el retiro sea impactante. Son detalles que apoyan la obra de 
Dios y el mover del Espíritu y quedan grabados en los corazones de los 
participantes. 


Los guías pueden usar su creatividad e innovar, pero siempre bajo la dirección y 
los parámetros previamente establecidos.
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- Los 12 mas buscados:  Es un taller, en una hoja, donde se les enseña y 
ministra a los participantes, que las personas con las que deben iniciar su grupo 
es con su circulo cercano, y que deben orar y trabajar por ellos, guardando esta 
hoja para constantemente recordarse de trabajar por ellas.


- Carta del amigo: Es una carta de un supuesto amigo que es condenado y va 
al infierno, el objetivo primordial es recordar que la condenación eterna es algo 
verdadero y que en nuestras manos está el evitar que esto suceda e impedir el 
sufrimiento a las personas que tenemos cerca.


- La correspondencia: Su objetivo es que tanto líderes directos, como 
indirectos y consiervos, aún ovejas, puedan ensanchar la vida de las personas 
recibiendo el lanzamiento y que esto impacte sus vidas y sea de ánimo y 
compromiso para seguir adelante.


- La Arena: Actividad en la cual, los participantes, ven de una forma práctica la 
enseñanza de Dios hacia Abraham de la descendencia que puede tener, que 
puedan ver en una forma gráfica para así también comprender las multitudes 
que esperan por ser cosechadas. El lanzado irá por su poco de arena en el 
recipiente adelante, pero además se prepararán las botellitas decoradas para 
que el líder siempre recuerde las multitudes a las que fue llamado y pueda 
llevársela y tenerla en un lugar visible.


- Película de la cosecha: Ayuda a comprender el trabajo en equipo, y la 
necesidad de que existan obreros para cosechar esos grandes campos de Dios. 


- La foto como recuerdo a los participantes que marque su vida y recuerde el 
compromiso que hizo.


- Firma del contrato: Actividad simbólica donde el lanzado se compromete y 
hace un pacto para unirse a la “Gran comisión”. Se sugiere imprimirlo en hojas 
gruesas que quepan en un marco de aproximadamente media carta, que puede 
ser proporcionada por el equipo incluida en el costo del lanzamiento.


- Las velas: En esta actividad se simboliza la luz pasada por los pastores y 
luego a los líderes y a los lanzados, hasta iluminar toda la habitación. Luego se 
toma un mapa de la nación y se ora e intercede por nuestro país.
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- El lavamiento de pies: Basada en el pasaje de Juan 13,  en donde Jesús lava 
los pies de sus discípulos. Esta es una actividad muy impactante que confronta 
la vida del lanzado a servir a otros y estar dispuesto a recibir de los demás, así 
como dar sin medidas con un corazón humilde.


- La unción con Aceite y el Espíritu Santo: Es la etapa final, donde se unge al 
lanzado, dándosele autoridad, unción y poder del Espíritu Santo, enviándosele 
al campo a recoger la gran cosecha.


- EL mapa: Un mapa de la nación para orar por ella.


- El post Lanzamiento: Reunión donde se imparte la última enseñanza, se dan 
las últimas instrucciones, así como se confirma la fecha de inicio del grupo y se 
motiva ha hacerlo lo antes posible.


INSCRIPCIONES Y ASPECTOS FINANCIEROS

El encargado de los aspectos financieros del lanzamiento es el Administrador, 
quien debe recibir las inscripciones y llenar los reportes correspondientes, 
cancelar en el lugar del retiro así como el alquiler de equipo de audiovisuales 
alquilado si fuera el caso. Debe observar las siguientes disposiciones:


Las inscripciones: El líder o cabeza de red pasa con anticipación el listado de 
las personas que lanzarán, y luego el lanzado puede inscribirse de forma 
personal. Ninguna persona que no pague la totalidad del costo podrá participar. 
Para participar del lanzamiento debe de haber culminado todas las clases de la 
Escuela de Vida.


Todo el equipo de servicio deben cancelar su cuota directamente al 
administrador antes del lanzamiento.
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PREDICAS 
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EL CORAZÓN DE DIOS Y SU NECESIDAD (15 min) 

Génesis: Como fue la creación (relato de un artista)

Formo la naturaleza

Formo los animales (Hormiga, fuerza del búfalo)


Estaba incompleta, Dios puso algo de Él,  aunque la creación estaba linda, algo 
hacia falta, algo que reinara en ella.. e hizo al hombre. 


Pero el hombre perdió su lugar al pecar y Dios está buscando algo que ocupe 
su lugar.

Dios no tiene necesidad de comer, o de aire, o dinero, Él es el dueño del oro y la 
plata.

Pero tiene una gran necesidad del hombre, por esta misma razón vive, Él se dio 
y murió por él.

Dios ha anhelado en volver al hombre a su lugar.

Dios lo ha intentado desde el principio


Jesucristo lo mostró ante la mujer Samaritana (relatar la historia en Juan 4)

JC, pide dame de beber ¿Pediría agua?.

¿Jesús estaría manco? Que no podría meter una cubeta en el pozo? ¿Sería 
haragán?


Que es el agua, es “Vida”


Jesús deseaba otro tipo de agua, quería el agua de la vida de esa mujer.

	 SED DE BEBER ---ALMAS

A uds ya los tomó (tener un vaso de agua y tomar)


Ahora debemos vivir por la necesidad de Dios.
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Dios dice “Mi corazón cada vez que late, late con nombres”

Dios los hará vivir, lo que late en su corazón y debemos saciar su sed.

Porque somos parte de Dios.


Debemos vivir por la sed de Dios.

Trate de escuchar los nombres de sus amigos (que los hagan recordar).

Ej. Quien te trajo a los pies de JC.


Esa persona oyó los latidos, sació la sed de Dios por almas


Alzad la vista 

Juan 4:31-34

31 Entre tanto, los discípulos le rogaban, diciendo:

—Rabí, come.

32 Él les dijo:

—Yo tengo una comida que comer, que vosotros no sabéis.

33 Entonces los discípulos se decían entre sí:

—¿Le habrá traído alguien de comer?

34 Jesús les dijo:

—Mi comida es que haga la voluntad del que me envió y que acabe su obra. 

Ministración y Dinamica: Tener a los estudiantes desde el principio con un 
vaso de agua en las manos, que no se lo beban hasta el final. Cuando termine la 
clase permites beber el vaso, recordándoles que la sed de Dios es por las 
almas. 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DE LADRILLERO A CONQUISTADOR (20 min) 

TODOS TIENEN ALGO QUE DAR  

Pedro, cuando fue llamado, lo único que podía ofrecer era peces y una barca, pues era pescador. 
Sin embargo, al ser salvo por Jesucristo y lleno del Espíritu Santo, pudo ofrecer mucho más que 
eso: vida eterna en Jesús, milagros, prodigios, sanidad, paz, gozo, libertad, etc. 

Así le dijo al cojo en la puerta del templo: “Pedro, con Juan, fijando en él los ojos, le dijo: 
Míranos. Entonces él les estuvo atento, esperando recibir de ellos algo. Mas Pedro dijo: No tengo 
plata ni oro, pero lo que tengo te doy; en el nombre de Jesucristo de Nazaret, levántate y anda.”  

Estos hombres habían ocupado el tiempo en hacer algo mas que oro y plata, y eso dieron. Ahora 
ya tenemos mas que ofrecer de lo que teníamos antes. “Lo que tengo, doy”. Si preparamos 
personas que tengan algo mas que dar, edificaremos la iglesia que Dios ha querido siempre. Jesús 
quiere que ofrezcamos mas de lo mismo que hemos recibido. 

Jesús dijo: “Y yendo, predicad, diciendo: El reino de los cielos se ha acercado. Sanad enfermos, 
limpiad leprosos, resucitad muertos, echad fuera demonios; de gracia recibisteis, dad de gracia. 
Mateo 10:7-8 

DE DEMANDANTES A OFERTANTES 

Cuando la persona viene a Jesús, viene con demandas y espera que a través de la palabra y la 
unción, sus demandas sean satisfechas. Se les da, y al consolidarlos y saciar sus necesidades, se 
les convierte de demandantes en ofertantes. 

Una de las tareas nuestras es motivar a la gente hasta que diga “esto tengo que dar”. Hay gente 
que posterga su restauración porque les gusta sentir lástima de sí mismas.  Las iglesias están 
llenas de gente consumidora y no productora. Esto hace que los pastores tenga muchos 
aficionados y pocos comprometidos. 

En el ejército de Dios hay muchos generales pero pocos oficiales y soldados. Los generales están 
guerreando, cuando deberían estar dirigiendo la batalla. 

Ninguno puede hacer una obra si no tiene una mente de ofertante. El Señor prometió al pueblo de 
Israel que los sacaría de Egipto y los llevaría a la tierra prometida. El le dijo a Moisés: y le diréis: 
Jehová el Dios de los hebreos nos ha encontrado; por tanto, nosotros iremos ahora camino de tres 
días por el desierto, para que ofrezcamos sacrificios a Jehová nuestro Dios.” (Éxodo 3:17-18) 
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Dios dejó claro para que quería hacer libres a los israelitas: para que pudieran ofrecer. Cuando 
las personas son libres de sus aflicciones y ataduras debemos guiarlos a que puedan ofrecer a 
Dios. 

 “Después Moisés y Aarón entraron a la presencia de Faraón y le dijeron: Jehová el Dios de 
Israel dice así: Deja ir a mi pueblo a celebrarme fiesta en el desierto. Y Faraón respondió: ¿Quién 
es Jehová, para que yo oiga su voz y deje ir a Israel? Yo no conozco a Jehová, ni tampoco dejaré 
ir a Israel. Y ellos dijeron: El Dios de los hebreos nos ha encontrado; iremos, pues, ahora, camino 
de tres días por el desierto, y ofreceremos sacrificios a Jehová nuestro Dios, para que no venga 
sobre nosotros con peste o con espada.” (Éxodo 5:1-3) 

Dios quiere que su pueblo sea libre y le celebre fiesta. A los israelitas se les olvidó quiénes eran, 
y creyeron que eran solamente esclavos de Egipto y que dependían de ellos para comer. Creyeron 
la mentira y por eso llegaron a tener mentes de demandantes. Peor que eso, llegaron a pensar 
como ladrilleros, como esclavos; para ellos eran inconcebible la idea de ofrecer algo, sino 
solamente pensaban en demandar. Pero la realidad era otra. Fue a causa de la sabiduría de José 
que en tiempos antiguos pudo comer todo el pueblo de Egipto; no fue a causa de Egipto que 
comió Israel. Nosotros no estamos bien a causa del mundo; el mundo esta bien a causa de 
nosotros. Nosotros le damos sabor al mundo, pues somos la sal de él.  

Exodo 1:8-14 menciona que los egipcios necesitaban de su mano de obra. El Faraón se 
aprovechó de esto para oprimir al pueblo de Dios para que no se multiplicaran, matando a los 
hijos varones. Esto quiere decir que Satanás tiene estrategias para que no nos multipliquemos. 

Lee Exodo 5:5-20 y verás las palabras mentirosas que hablaron a los hijos de Israel. Les dijeron 
que como estaban ociosos se les ocurría esta idea de ser libres y hacer fiesta y les pusieron más 
trabajo. De igual forma el diablo trata de meternos mentiras para que no hagamos lo que Dios 
quiere y no le sirvamos. Faraón tenía su estrategia. Decía “Estos están ociosos”. El diablo le 
mete a las personas a la cabeza que deben darle a Dios solamente los tiempos de ocio. Luego, 
ataca eso poniendo más trabajo. Como resultado los cristianos le dedican menos tiempo a Dios. 
Puede darse por ser promovidos o porque se aumenta la cantidad de trabajo, pero al verse 
apretados recortan el servicio. Eso lo programó el diablo. Hay que desprogramarlo con la ayuda 
del Espíritu Santo.  

Siempre el primer tiempo que se recorta cuando estamos cargados es el de Dios. ¿Por qué las 
personas no dejan de ver televisión o ir al gimnasio para dedicarse más a Dios? Pero si Dios 
encuentra gente que siempre le hace tiempo a El sin importar la carga, el diablo ya no tiene mas 
tiempo que cargar. 

El Señor quería liberar al pueblo de Israel de la opresión que tenían, enseñándoles a ser 
ofertantes; el quería que celebraran fiesta en el desierto y que se levantaran como un ejercito 
conquistador que tomara la tierra prometida. Pero a los Israelitas les costó creerle, pues tenían 
una mente de ladrilleros, una mente estrecha que nos les permitía verse a sí mismos como Dios 
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los veía. Por eso no le creyeron a Dios y quedaron postrados en el desierto, no entrando en la 
tierra prometida. 

Dios se fastidia de ver lo que Faraón hizo en la mente de ellos, pues cambió su mentalidad a 
puros demandantes. Por eso lo primero que le dijo fue “sal y me ofreces”. Porque el tiene que 
cambiar nuestra mente. Cuando eres transformado por el Espíritu Santo, puedes ofrecer algo a 
Dios. 

Mientras más se pone usted en la línea del que ofrece, mas prospero será. Nosotros no somos del 
tercer mundo, somos de otro mundo, pues nuestra ciudadanía está en los cielos, de donde 
esperamos al Señor. Si tu mente piensa que eres del tercer mundo seguirás pensando como 
mediocre y no lograrás llegar a ser un conquistador. 

Si tú vas a ser líder, tienes que tener mente de ofertante y persistir hasta que las cosas se den. YO 
SOY UN OFERTANTE. TU ERES UN OFERTANTE. Vamos a ofrecer! 

Ministración y Dinamica: Al final traeran elo mapa del pais e intercèdera juntos por el país, 
declarando que lo conquistaran para cristo. 
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CONSOLIDACIÓN - ANANIAS Y PABLO (45 min) 

PRACTICANDO LA CONSOLIDACIÓN: “EL AMOR” 

El amor entrañable es el profundo amor.  Es aquel que se tiene desde las 
entrañas, que  conmueve y lo impulsa sobre todas las cosas a bramar o 
perseguir algo o alguien.  Sólo con este amor en nuestro corazón podemos 
consolidar. 

Pablo dijo: “Tan grande es nuestro afecto por vosotros, que hubiéramos querido 
entregaros no sólo el evangelio de Dios, sino también nuestras propias vidas, 
porque habéis llegado a sernos muy queridos. (1ª. Tesalonicenses 2:8)  

Jesús dijo: “Nadie tiene mayor amor que éste, que no ponga su vida por sus 
amigos”. (Juan 15:13) 

El amor sincero y entrañable nos lleva a darnos incondicionalmente a otros, por 
este amor los incluimos en nuestras vidas y los involucramos en los grupos.  Sin 
este amor, consolidar será nada más un paso en un proceso. Con el amor, 
consolidar será una necesidad de nuestro diario vivir.

La visión de H2o dice: “Formar discípulos a través de grupos en casa a fin 
de transformar la ciudad la nación y el mundo con el mensaje del evangelio 
del reino”.  (Mateo 28:19-20; Juan 15:13)

Esta visión está llena del amor del Señor.  Al hacer lo que en ella dice estamos 
“practicando la consolidación”, poniendo el amor como la base fundamental, 
dando la vida por nuestros amigos.


Un ejemplo importante de consolidación lo encontramos en la vida de Pablo.  
En el libro de

Hechos 9:10-18 
10 Había entonces en Damasco un discípulo llamado Ananías, a quien el Señor 
dijo en visión:
—Ananías. Él respondió: —Heme aquí, Señor.
11 El Señor le dijo: —Levántate y ve a la calle que se llama Derecha, y busca en 
casa de Judas a uno llamado Saulo, de Tarso, porque él ora, 12 y ha visto en 
visión a un hombre llamado Ananías, que entra y pone las manos sobre él para 
que recobre la vista. 13 Entonces Ananías respondió:
—Señor, he oído de muchos acerca de este hombre, cuántos males ha hecho a 
tus santos en Jerusalén; 14 y aun aquí tiene autoridad de los principales 
sacerdotes para prender a todos los que invocan tu nombre.
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15 El Señor le dijo: —Ve, porque instrumento escogido me es éste para llevar mi 
nombre en presencia de los gentiles, de reyes y de los hijos de Israel, 16 porque 
yo le mostraré cuánto le es necesario padecer por mi nombre.
17 Fue entonces Ananías y entró en la casa, y poniendo sobre él las manos, dijo:
—Hermano Saulo, el Señor Jesús, que se te apareció en el camino por donde 
venías, me ha enviado para que recibas la vista y seas lleno del Espíritu Santo.
18 Al instante cayeron de sus ojos como escamas y recobró la vista. Se levantó y 
fue bautizado; 19 y habiendo tomado alimento, recobró las fuerzas. Y estuvo 
Saulo por algunos días con los discípulos que estaban en Damasco.
Leemos un acto de amor y obediencia de Ananías, que marcó para siempre la 
vida de Saulo de Tarso y lo llevó a convertirse en el Pablo que escribió casi la 
mayor parte del Nuevo Testamento y que diseminó el Evangelio del Señor 
Jesucristo por muchas partes de Asia y Europa.

LA ACTITUD PARA CONSOLIDAR

Filipenses 1:3-11
3 Doy gracias a mi Dios siempre que me acuerdo de vosotros. 4 Siempre en 
todas mis oraciones ruego con gozo por todos vosotros, 5 por vuestra comunión 
en el evangelio desde el primer día hasta ahora, 6 estando persuadido de esto, 
que el que comenzó en vosotros la buena obra la perfeccionará hasta el día de 
Jesucristo. 7 Y es justo que yo sienta esto de todos vosotros, porque os tengo en 
el corazón; y en mis prisiones, y en la defensa y confirmación del evangelio, 
todos vosotros sois participantes conmigo de la gracia. 8 Dios me es testigo de 
cómo os amo a todos vosotros con el entrañable amor de Jesucristo. 9 Y esto 
pido en oración: que vuestro amor abunde aún más y más en conocimiento y en 
toda comprensión, 10 para que aprobéis lo mejor, a fin de que seáis sinceros e 
irreprochables para el día de Cristo, 11 llenos de frutos de justicia que son por 
medio de Jesucristo, para gloria y alabanza de Dios.

Pablo revela su corazón y su sentimiento hacia los nuevos convertidos.  Él dijo 
que sentía esto desde “el primer día” hasta ahora, es decir, desde la conversión 
de los Filipenses hasta ese día.  Esto es lo que Pablo dice:

Gozo en por su salvación: 

Pablo sentía un profundo gozo por ellos, lo que expresa en sus palabras 
“Doy gracias a mi Dios siempre que me acuerdo de vosotros” y  “rogando 
con gozo por todos vosotros”. Pablo comprendió que no sólo los ángeles del 
cielo hacen fiesta cuando un pecador se arrepiente, sino que esa fiesta y 
gozo debe ser de todos aquellos que pertenecemos al  Reino de Dios.  “Mas 
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era necesario hacer fiesta y regocijarnos, porque éste tu hermano era 
muerto, y ha revivido; se había perdido, y es hallado” (Lucas 15:32).  

Cuando comprendemos la bendición del nacimiento de un nuevo creyente, 
entonces sentiremos este profundo gozo que Pablo tenía, el que nos llevará 
a agradecer y rogar constantemente por ellos.


Convicción en la obra de Dios: 
El reflejaba una plena convicción de la obra de Dios en ellos, y estaba 
persuadido de que si Dios había iniciado la obra, sería fiel en completarla y 
perfeccionarla.  Debemos ver al nuevo creyente con los ojos de Cristo.  
Debemos conocer que la voluntad de Dios es bendecirlos, hacerlos crecer y 
edificarlos hasta verlos sirviendo a Dios, como líderes, usados por el Espíritu.  
Debemos creer que Dios desea usarlos y confiar que hará su parte para 
confirmarlos, establecerlos, afirmarlos y perfeccionarlos (1 Pedro 5:10).  
Debemos verlos como líderes; creerlo, confesarlo y vivirlo; debemos 
cuidarlos.


Identificación con las personas y sus necesidades:  
Pablo revela en esta epístola que llevaba a los filipensees en el corazón, en 
las prisiones, en la defensa y confirmación del evangelio, todos eran 
participantes con Él de la gracia.  Pablo llegó  a identificarse con ellos y sus 
vidas, tanto que los consideraba “Participantes con Él”.   Debemos 
identificarnos con sus necesidades y hacerlas nuestras.  Debemos vivir para 
ellos.  Pablo dijo: “...en trabajo y fatiga, en muchos desvelos, en hambre y 
sed, en muchos ayunos, en frío y en desnudez, y además de otras cosas, lo 
que sobre mi se agolpa cada día, la preocupación por todas las Iglesias.  
¿Quién enferma y yo no enfermo? ¿A quién se le hace tropezar, y yo no me 
indigno? (2 Corintios 11:27-29).  

Esto llevó a Pablo a darse a ellos.  Dijo: “Y yo con el mayor  placer gastaré lo 
mío y aún yo mismo me gastaré del todo por amor de nuestras almas, 
aunque amándoos más, sea amado menos” (2 Corintios 12:15).  Por eso 
decía que los llevaba en sus prisiones,  pues por servirles cayó preso.  Esto 
debemos imitarlo.  Para consolidar, para llamar, para visitar, e interceder 
debemos identificarnos con los hijos de Dios y sus necesidades, vivir para 
ellos, ponernos en la brecha ante Dios a su favor. Es necesario esforzarnos 
hasta ver la bendición de Dios en ellos.


Amor entrañable:  
Esto es profundo amor.  Aquel que se tiene desde lo profundo, desde las 
entrañas, aquel que lo conmueve y lo impulsa por sobre todas las cosas.   

Jesús dijo “Nadie tiene mayor amor que este, que uno ponga su vida por sus 
amigos” (Juan 15:13)  y Juan escribió:  “En esto hemos conocido el amor, en 
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que Él puso su vida por nosotros; también nosotros debemos poner nuestras 
vidas por los hermanos” (1 Juan 3:16).  “Entrañable” quiere decir un 
profundo deseo, uno que lo lleva a perseguir o bramar por algo o alguien.  Y 
este amor era sincero, pues Dios mismo era su testigo de esto.  Él revela la 
fuente de su entrañable amor:  el amor de Jesús; pues él nos amó primero.


Intercesión efectiva:   
Pablo pedía por cosas específicas:  que su amor abunde más, y mas en 
ciencia y todo conocimiento, para aprobar lo mejor, ser irreprensibles, llenos 
de frutos para gloria de Dios.  Pablo oró por cosas específicas pues él los 
conocía a ellos y a sus necesidades.  Conocía también la ley de la siembra y 
la cosecha, por eso pidió por cosas que produjeran un resultado en ellos.  Él 
rogó constantemente por ellos.  

La intercesión es clave para conservar el fruto y lograr bendición para el 
creyente.  Intercesión constante (1 Tesalonicenses 5:17) Intercesión 
insistente (Lucas 18:1).  Intercesión llena de amor y gozo.  Intercesión 
efectiva que produce resultados.


La compasión:   
Tener compasión es ser movido en amor por las necesidades de otro.  Es 
ese sentimiento interno que nos conmueve y nos hace actuar por el bien de 
otros, nos impulsa a cubrir sus necesidades, a amarlos, a tomar sus cargas y 
llevarlas.  La compasión nos mueve a darnos, a esforzarnos por bendecir, 
por entregar, por expresar.  Tener compasión es hacernos del mismo sentir 
de Cristo para morir y resucitar por nosotros. Es llevar la cruz por otros.  

Jesús tuvo compasión de la gente. Cuando vio la multitud sintió compasión 
por ellos pues andaban como ovejas sin pastor:  desamparadas y dispersas 
(Mateo 9:36); el resultado:  envió obreros.  Cuando se le acercaban los 
enfermos buscando un milagro de él, los sanaba, pues sentía compasión de 
ellos (Mateo 14:13-14).  Fue movido a alimentar a los 4,000 multiplicando los 
panes y los peces (Mateo 15:32), resucitó al hijo único de una viuda (Lucas 
7:11) y le enseñó al pueblo por la compasión que sentía por ellos (Marcos 
6:34).  La compasión es capaz de movernos a bendecir personas, de 
llevarnos a buscar el bien de ellos por encima del nuestro. Es realmente, el 
motor que nos conduce a dar la vida por otros; y no hay amor más grande 
que éste (Juan 15.13)

Para consolidar es necesario tener compasión del nuevo creyente, pues este 
proceso requiere de esfuerzo y abnegación a la comodidad y las otras cosas 
que nos pueden distraer.  Requiere atención y amor a otra persona; pide de 
nuestra parte disponibilidad y fácil acceso para otro.  Sin compasión no se 
puede consolidar.
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Un ejemplo grande de la compasión nos dejó Jesús después de la muerte de 
su primo Juan el Bautista.  Cuando los discípulos de Juan se enteraron de la 
muerte de su maestro llegaron con Jesús para contarle, y al oírlo él se apartó 
de allí a un lugar desierto.  De seguro que en ese momento muchos, de ser 
Jesús, se hubieran sentido mal, tristes o hubieran querido que otros se 
acercaran para apoyarlo o acompañarlo. Juan era alguien muy estimado de 
Jesús y su muerte había sido trágica; lo habían decapitado por el capricho 
de una dama. De seguro que muchos hubieran necesitado que otro tuviese 
de él compasión.  Pero no Jesús.  El relato nos cuenta que cuando la gente 
oyó que Jesús se había apartado los siguieron. “Y saliendo Jesús, vio una 
gran multitud, y tuvo compasión de ellos, y sanó a los que de ellos estaban 
enfermos” (Mateo 14:12-14).  En esos momentos Jesús rehusó la auto 
compasión, y al ver la necesidad de la gente El mismo sintió compasión por 
ellos. Jesús nos enseñó con esto a darnos a otros, sin importar las 
circunstancias. Jesús nos dio el ejemplo a no poner excusas para ayudar a 
otros. Jesús rehusó a la auto compasión por amor a quienes le seguían. (ver 
también Mateo 16:22-23)


Otro ejemplo importante de consolidación lo encontramos en la vida de Pablo.  
En el libro de Hechos capítulo 9, leemos un acto de amor y obediencia de 
Ananás, que marcó para siempre la vida de Saulo de Tarso y lo llevó a 
convertirse en  el Pablo que escribió casi la mayor parte del Nuevo Testamento 
y que diseminó el Evangelio del Señor Jesucristo por muchas partes de Asia y 
Europa.

Invertir tiempo en llevar a los nuevos convertidos a los grupos y a ser 
consolidados, va a salvar vidas, afirmar almas y levantar grandes hombres y 
mujeres en el Reino para la extensión del evangelio de Nuestro Señor 
Jesucristo.

Ministración y Dinamica: Que cada estudiante tenga un índex card y escriba el 
nombre de un amigo o familiar amado que no conoce al Señor. Luego ese 
nombre se usara para escribirlo en la carta del amigo. 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COMO ABRIR UN GRUPO H2O (45 min) 

Todo gran avivamiento es derramado sobre una comunidad, y la fortaleza de una comunidad 
yace en los grupos en casa. 
EJEMPLOS DE GRUPOS EN CASA 
El grupo en casa de Jesús (Mt 9.9-13) 
“Pasando Jesús de allí, vio a un hombre llamado Mateo, que estaba sentado al banco de los 
tributos públicos, y le dijo: Sígueme. Y se levantó y le siguió. Y aconteció que estando él 
sentado a la mesa en la casa, he aquí que muchos publicanos y pecadores, que habían 
venido, se sentaron juntamente a la mesa con Jesús y sus discípulos.”  
En casa de Mateo, había tres tipos de personas: Jesús, los discípulos y los pecadores. 

Los grupos de los primeros discípulos (Hch 2. 41-47) 
“Así que, los que recibieron su palabra fueron bautizados; y se añadieron aquel día como tres 
mil personas. Y perseveraban en la doctrina de los apóstoles, en la comunión unos con otros, 
en el partimiento del pan y en las oraciones.  Y sobrevino temor a toda persona; y muchas 
maravillas y señales eran hechas por los apóstoles.  Todos los que habían creído estaban 
juntos, y tenían en común todas las cosas; y vendían sus propiedades y sus bienes, y lo 
repartían a todos según la necesidad de cada uno.   Y perseverando unánimes cada día en el 
templo, y partiendo el pan en las casas, comían juntos con alegría y sencillez de corazón, 
alabando a Dios, y teniendo favor con todo el pueblo. Y el Señor añadía cada día a la iglesia 
los que habían de ser salvos.”  

Según el verso 42 ellos hacían cuatro cosas: 

1. Perseveraban en la doctrina de los apóstoles 

2. En la comunión unos con otros 

3. En el compartir del pan 

4. En las oraciones 

Y dice: “el Señor añadía a los que debían ser salvos” 

INSTRUCCIONES PARA UN GRUPOH2O 
Jesús delegó autoridad y después les dio instrucciones a sus discípulos. Cuando Él da poder a 
una persona le da también las instrucciones de lo que debían hacer. 

Estás fueron las instrucciones: 
1. A quienes debían ir (MATEO 10:5-6) 

5 A estos doce envió Jesús, y les dio instrucciones diciendo: 

«Por camino de gentiles no vayáis, y en ciudad de samaritanos no entréis, 6 sino id antes 
a las ovejas perdidas de la casa de Israel.  
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Jesús les dijo a sus discípulos en ese momento que fueran específicamente por las ovejas 
perdidas de Israel; más adelante, les dio la orden de predicarles a toda criatura. Jesús les 
especificó a quienes debía ir. De igual forma nosotros debemos saber a quienes predicarles, 
por eso es recomendable que cada uno haga un listado de personas conocidas, ore por 
ellos y los invite al grupo. Es también recomendable que cada nuevo asistente sea 
motivado a que invite a sus amigos o familiares a que asista al grupo. 

2. Qué debían predicar (vrs 7):  

7 predicad, diciendo: “El reino de los cielos se ha acercado.”  

El mensaje de arrepentimiento y perdón. Todo líder debe liderar la reflexión de grupo, la 
idea es envolver a todos los participantes en la palabra que Dios ha dado esa semana a 
nuestra iglesia H2o globalmente. Esta debe durar unos 30 minutos y debe concluir en una 
aplicación y en un llamado. 

3. Qué hacer (vrs. 8):  

8 Sanad enfermos, limpiad leprosos, resucitad muertos, echad fuera demonios; de gracia 
recibisteis, dad de gracia. 

Jesús los mandó a bendecir personas, a sanar enfermos, liberar endemoniados, etc... El 
mundo está buscando lugares en donde encuentren bendición de Dios. Los grupos son 
para bendecir personas. 

4. Que detalles cuidar (vrs 9-10):  

9 No llevéis oro, ni plata, ni cobre en vuestros cintos; 10 ni alforja para el camino, ni dos 
túnicas, ni calzado, ni bastón, porque el obrero es digno de su alimento.  

En los grupos debemos guardar ciertas normas que facilitan el desarrollo de éstos y los 
mantienen saludable: 

a) Orden y la limpieza de la casa; guardar normas. 

b) Duración del grupo. 

c) No sea contencioso, ni discuta sobre temas doctrinales. 

d) Busque apoyo en sus líderes en cuanto a la consejería . 

e) Orden en la ministración; no escándalos. 

f) Ministración: hombres ministren hombres y mujeres a mujeres. 

g) Personas ajenas predicando en grupos. 

h) Actividades especiales, rotación de casas. 

i) Atención en el conteo y motivación a la generosidad a través de la ofrenda. 

j) Noviazgos entre líderes y ovejas. 

5. Escoger un lugar donde hacer el grupo (vrs 11-13):  

11 Pero en cualquier ciudad o aldea donde entréis, informaos de quién en ella es digno y 
quedaos allí hasta que salgáis. 12 Al entrar en la casa, saludad. 13 Y si la casa es digna, 
vuestra paz vendrá sobre ella; pero si no es digna, vuestra paz se volverá a vosotros. 

Los lideres deben escoger si su grupo será presencial o por zoom. En caso de que sea por 
zoom los horarios y enlaces no deben cambiar. 
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En caso de que sea presencial, la ubicación de la casa depende de la facilidad de que los 
nuevos puedan asistir al grupo. El dueño de casa debía ser “digno”, y deberán orar siempre 
por esa casa. Cuidar el orden, limpieza y normas del hogar. 

6. Nuestra actitud frente a aquellos que dirán que no (vrs 14:  

14  Si alguien no os recibe ni oye vuestras palabras, salid de aquella casa o ciudad y 
sacudid el polvo de vuestros pies. 

Jesús advirtió sobre aquellos que no los recibiría, los que los entregarían y los que los 
perseguiría. Pero Jesús les indicó que se sacudieran el polvo de la frustración por los 
malos resultados y continuaran, porque él nunca nos va a abandonar.  

Las recompensas para aquellos que si recibirán:  

Aquellos que si reciben a los discípulos, reciben a Jesús, y aquellos que honran a un 
discípulo de Jesús no perderán su recompensa. 

LA ESTRUCTURA DE UN GRUPO H2O 
1. Bienvenida: Un ejemplo es la bienvenida que Jesús le dio a Simón la primera vez que lo 

vio: lo llamó por su nombre y le dijo que sería llamado Pedro, hablando de la 
transformación que tendría junto a Jesús (Jn 1.41-42). 

2. Visión: Decirla y explicarla, hablando sobre cómo Dios la dio a nuestro pastor y cómo el 
grupo pertenece a H2o (Hab 2.2-3). 

3. Reflexión de grupo: Debe ser dada por los líderes de grupos (2 Tim 2.1-2), cada reflexión 
semanal se encontrará cada lunes en la pagina www.h2ovision.org Los lideres deberán 
estudiar la reflexión y tendrán la opción de también ver el video de la predica. 

4. Llamado: Debe ser claro y directo, invitando a cada uno con amor a que se convierta al 
Señor. Se debe consolidar (Rom 10.13-15). 

5. Ministración y oración por las necesidades: (Mr 16.16-18, Heb 2.4). 

6. Ofrenda: enseñar a que sean generosos para Dios, las ofrendas serán dadas a través de 
las plataformas digitales: Cashapp $iglesiah2o, Zelle: Siembra@iglesiah2o.com, o por la 
aplicación de ChurchCenter. (Fil 4.10) 

7. Refacción: Puede darse por turnos entre los del grupo. Algo sencillo, su objetivo es la 
comunión entre los hermanos (Hch 2.42-47) 

• Procure dar testimonios en cada grupo 
• Puede haber alabanza 
• Planifique en el grupo la próxima reunión 

Ministración y Dinamica: Que cada alumno reciba la carta del amigo y la lea. La luz debe 
ser tenue y se debe tocar suavemente una música tenebrosa. De antemano se ha debido 
escribir en cada carta el nombre del amigo que los alumnos escribieron en el índex card. 
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SOÑANDO CON MULTITUDES (40 mins) 

Los retos que Dios pone 
Todos estamos de acuerdo con que Dios pone retos a nuestra vida y que cada 
que salimos adelante, somos mejores personas. El desafiar constantemente 
nuestra vida nos hace ser mejores personas y  tener la certeza que somos 
capaces de hacer mas aun.

Pues podemos ver en varios ejemplos que Dios ha puesto diferentes retos en la 
vida de cada uno de los personajes bíblicas.

Lucas 5:3-11 “Y entrando en una de aquellas barcas, la cual era de Simón, le 
rogó que la apartase de tierra un poco; y sentándose, enseñaba desde la barca 
a la multitud. Cuando terminó de hablar, dijo a Simón: Boga mar adentro, y 
echad vuestras redes para pescar. Respondiendo Simón, le dijo: Maestro, toda 
la noche hemos estado trabajando, y nada hemos pescado; mas en tu palabra 
echaré la red. Y habiéndolo hecho, encerraron gran cantidad de peces, y su red 
se rompía.   Entonces hicieron señas a los compañeros que estaban en la otra 
barca, para que viniesen a ayudarles; y vinieron, y llenaron ambas barcas, de tal 
manera que se hundían. Viendo esto Simón Pedro, cayó de rodillas ante Jesús, 
diciendo: Apártate de mí, Señor, porque soy hombre pecador. Porque por la 
pesca que habían hecho, el temor se había apoderado de él, y de todos los que 
estaban con él,  y asimismo de Jacobo y Juan, hijos de Zebedeo, que eran 
compañeros de Simón. Pero Jesús dijo a Simón: No temas; desde ahora serás 
pescador de hombres. Y cuando trajeron a tierra las barcas, dejándolo todo, le 
siguieron.”


La situación de Pedro en esos momentos era la de un hombre cansado, 
desvelado, y sobre todo frustrado. Analicemos un poco que era lo que estaba 
pasando con el:

Toda la noche pescando, ósea que estaba cansado, aburrido, hay ido alguna 
vez de pesca, es lo mas aburrido del mundo!! si no pescas nada claro.

La frustración puede ser la peor consejera de nuestras vidas. Es la decepción 
que acompaña  al sentimiento de fracaso. No solo no había pescado nada, sino 
que estaba cansado y era humillante para un pescador no sacar nada, es como 
que no sabe lo que hace. Inclusive se lo puede ver como un ataque indirecto a 
su capacidad de proveer a su familia. 

Pedro se caracteriza por ser impulsivo con sus respuesta y esta no es la 
excepción., ya que lo primero que hace es mostrar su decepción por la falta de 
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pesca, pero aun así, fue obediente a las palabras del Maestro. Qué bonito, tener 
esa actitud de obedecer aun en contra de sus creencias y animo. Y como ya 
todos hemos oído antes, la obediencia trae bendición, pues al hacerle caso a 
Jesús, consiguió la pesca en abundancia.

Como reacciona al ver el milagro, se humilla y le dice que es un pecador y 
reconoce el poder que salía de las palabras del Maestro. Cuando reconocemos 
que estamos en frente de Jesús,  hay una necesidad en  nosotros de 
humillarnos y reconocer lo grande que es El.

Jesús le da la mejor de las oportunidades y retos que cualquier persona pudiera 
recibir de esos tiempos. Ser parte de los 12 discípulos de Jesús…, no 
cualquiera..

Pedro supo cómo reaccionar al primer reto que le puso Jesús adelante, supo 
reconocerlo y supo que traería bendición a su vida, el estar cerca del Maestro.

En Eclesiasteses 9:11 dice que tiempo y ocasión acontecen a todos. Será que 
todos tenemos la misma oportunidad en diferentes condiciones y no nos hemos 
dado cuenta? Pedro supo que hacer, y podría decir que todos los que estamos 
aquí, ya sea sentados o predicando tuvimos que elegir un día, al igual que 
Pedro.

Si Dios nos desafía es porque le vamos a servir para algo mas grande y necesita 
que estemos preparados.


El deseo de Dios es multiplicarte 
Desde el principio, Dios no quiso que el hombre este solo, y le mando la mejor 
ayuda que podía tener, la mujer. 

¿Porque no lo dejo solo? Te has hecho esa pregunta. 

Lo mando a que llenara la tierra, que se multiplicara. Dios primero nos amo, 
luego nos bendijo y después nos mando a multiplicarnos. 

El amor que Dios nos tiene es mayor a cualquier cosa. Nada se compara con su 
amor y su misericordia. Nosotros estamos llamados a multiplicarnos, debemos 
cumplir con ese llamado. 

Hebreos 6: 13-19 Porque cuando Dios hizo la promesa a Abraham, no pudiendo 
jurar por otro mayor, juró por sí mismo, diciendo: De cierto te bendeciré con 
abundancia y te multiplicaré grandemente. Y habiendo esperado con paciencia, 
alcanzó la promesa. Porque los hombres ciertamente juran por uno mayor que 
ellos, y para ellos el fin de toda controversia es el juramento para confirmación. 
Por lo cual, queriendo Dios mostrar más abundantemente a los herederos de la 
promesa la inmutabilidad de su consejo, interpuso juramento; para que por dos 
cosas inmutables, en las cuales es imposible que Dios mienta, tengamos un 
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fortísimo consuelo los que hemos acudido para asirnos de la esperanza puesta 
delante de nosotros.  La cual tenemos como segura y firme ancla del alma, y 
que penetra hasta dentro del velo.”

Dios quiere multiplicarnos a cada uno, Es una promesa que El dejo escrita en la 
Biblia, no hay vuelta, la va a cumplir, y esa promesa nos sirve como ancla, para 
que no vayamos navegando sin rumbo, sino que siempre tengamos presente en 
el corazón que Dios nos quiere multiplicar aun que a tu grupo no haya llegado 
nadie esta semana. No dudes nunca que la bendición de Dios te quiere 
alcanzar.

Yo me imagino a Dios mirando al mundo y viendo cómo se pierden sus hijos 
amados en el infierno,  y viviendo en sufrimiento. Con el dolor que debe sentir 
Jesús de haber muerto por su salvación y que ellos no lo sepan, todavía 
dudamos que Dios quiera ver llenos nuestros grupos. Yo creo que a todos nos 
debería doler esa realidad,  Pero hoy estamos siendo preparados para hacer la 
diferencia.


Una cambio de mente 
Debemos cambiar con costumbres pasadas y paradigmas que se quedan en 
nuestros subconscientes. Todos aquí estamos seguros de ser hijos de Dios, o 
no? 

Sabemos que Dios tiene cosas maravillosas preparadas para nosotros.

Entonces porque ser mediocres o pequeños.

El deseo de Dios es que tu grupo sea lleno por completo; que sean tantos, que 
ya no entre la gente en tu casa. Que la bendición que reciban sea mayor que lo 
que el mundo ofrece. 

Pero para que eso pase, debemos cambiar primero nosotros, saber que somos 
elegidos para hacer la diferencia.  La escritura nos exhorta a que seamos del un 
mismo animo con Jesús, y Jesús quería que todos sean salvos, sino no hubiera 
pagado ese precio por nosotros. Eso sí, debemos tener el mismo animo que 
Jesús tenía. Imagínense que Jesús pensara como algunos de nosotros, hoy 
tengo ganas, mañana no, o que su misericordia no fuera nueva cada mañana y 
nos tocara ir a dar una vueltita por el infierno. Entonces nada de lo que la Biblia 
dice seria confiable!

Pero Jesús nunca actuó de esa forma. Otra vez nos enseña como hacer las 
cosas. 

La comodidad es un gran enemigo de la Visión, la pereza es un obstáculo que 
no te deja ver el dolor de otros,  EL miedo es el enemigo de la fe. 
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Cuantos deportistas hay aquí que cuando eran niños y corrían en competencias 
de sus colegios lo hacia con la mente clara que debían ganar, no lo hacían 
pensando que era mejor llegando penúltimo por qué vergüenza ser el ultimo. Lo 
mismo pasa cuando tenemos un grupo, no lo abrimos pensando que ojala hoy 
no venga nadie porque va a dar mi programa preferido en la tv. Lo abrimos 
porque estamos convencidos del amor de Dios por la gente, y que en nosotros 
debe haber ese amor. 

Cuantos aquí han deseado algo tanto que no les ha importado el precio, porque 
en su corazón ya tenía un lugar. Es algo tan valioso que darían todo por 
conseguirlo. 

Ahora te pregunto, que precio estas dispuesto a pagar para que Dios te use en 
tu grupo, y decida que eres digno de que te mando mas gente?

Pedro 3:8-10 “Mas, oh amados, no ignoréis esto: que para con el Señor un día 
es como mil años, y mil años como un día. El Señor no retarda su promesa, 
según algunos la tienen por tardanza, sino que es paciente para con nosotros, 
no queriendo que ninguno perezca, sino que todos procedan al arrepentimiento.  
Pero el día del Señor vendrá como ladrón en la noche; en el cual los cielos 
pasarán con grande estruendo, y los elementos ardiendo serán deshechos, y la 
tierra y las obras que en ella hay serán quemadas.”

2 Pedro 3:11-16 “Puesto que todas estas cosas han de ser deshechas, ¡cómo 
no debéis vosotros andar en santa y piadosa manera de vivir, esperando y 
apresurándoos para la venida del día de Dios, en el cual los cielos, 
encendiéndose, serán deshechos, y los elementos, siendo quemados, se 
fundirán! Pero nosotros esperamos, según sus promesas, cielos nuevos y tierra 
nueva, en los cuales mora la justicia. Por lo cual, oh amados, estando en espera 
de estas cosas, procurad con diligencia ser hallados por él sin mancha e 
irreprensibles, en paz.  Y tened entendido que la paciencia de nuestro Señor es 
para salvación; como también nuestro amado hermano Pablo, según la 
sabiduría que le ha sido dada, os ha escrito, casi en todas sus epístolas, 
hablando en ellas de estas cosas; entre las cuales hay algunas difíciles de 
entender, las cuales los indoctos e inconstantes tuercen, como también las 
otras Escrituras, para su propia perdición.”

No creamos que somos más inteligentes que el Señor y que nos daremos 
cuenta de cuándo vendrá y entonces nos pondremos a trabaja, esta claro.

Seamos constantes en el trabajo y permanezcamos en la mayor santidad 
posible.

No es que Dios se haya olvidado de su promesa, nos esta dando tiempo en su 
misericordia de que hagamos más cosas. Si yo no hablo, las piedras lo harán y 
eso si que seria humillante que teniendo todo lo necesario para hablar de su 
palabra no lo sepa hacer y que Dios prefiera que un piedra insensible lo haga. 
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Pablo gano Asia para Cristo, y todos nosotros no podemos ganar a Guatemala 
para Cristo, no me salen las cuentas..


Conclusión

Génesis 13:14-17 “Alza ahora tus ojos, y mira desde el lugar donde estás hacia 
el norte y el sur, y al oriente y al occidente.  Porque toda la tierra que ves, la 
daré a ti y a tu descendencia para siempre. Y haré tu descendencia como el 
polvo de la tierra; que si alguno puede contar el polvo de la tierra, también tu 
descendencia será contada.  Levántate, ve por la tierra a lo largo de ella y a su 
ancho; porque a ti la daré.”

Que hermosa promesa es la que le fue dada a Abraham. Yo he aprendido que 
las promesas hay que arrebatarlas al igual que las bendiciones. La voluntad de 
Dios se cumple en la vida de los que le creen y creen que lo que esta diciendo 
es para ellos.

Si no te crees digno de ser multiplicado, hoy el Señor te va  a dar otra opinión 
sobre ti. 

Hoy Dios te dice que confía en ti y te quiere dar el privilegio de ser parte de su 
equipo de trabajo. Serás encargado de una porción de la descendencia que 
tiene planeada que lleguen al cielo. 


Ministración y Dinamica: 
Tratando de ser lo mas discretos posibles algunos miembros del Staff, llevan un 
costal o recipiente con arena hacia el frente, y se pone en un lugar accesible y a 
la vista de todos.

En ese momento el predicador, hace referencia al pasaje donde habla de las 
arenas del mar, y mostrar que cada granito de arena es una persona y que Dios 
ya se las entregó. Es importante que el predicador pueda motivar para que la 
gente se levante con decisión, a traer toda la arena que pueda para llevársela a 
su lugar, pues es lo que Dios ya le entregó.

Luego las personas se van a su lugar y la ministración continúa para que ore por 
ella y pueda ver en cada granito una persona le pidiéndole a Dios que le dé esas 
multitudes. 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COMO ENSANCHAR TU GRUPO (45 min)

Isaías 54:2-3 

2 «Ensancha el sitio de tu tienda 
y las cortinas de tus habitaciones sean extendidas; 
no seas apocada; 
alarga tus cuerdas y refuerza tus estacas. 
3 Porque te extenderás a la mano derecha y a la mano izquierda; 
tu descendencia heredará naciones 
y habitará las ciudades asoladas.

Nuestro grupo es como una tienda,  

1. Pilares fuertes 

En nuestro caso, se ha hecho la similitud de una tienda en donde los pilares que la 
sostienen son los líderes.  

Los líderes al igual que los pilares en una tienda, llevan toda la carga del peso de la 
carpa, si están mal cimentados, se corre el riesgo de que la tienda sufra un colapso.   

2. Alargar las cuerdas 

Las cuerdas que se utilizan para construir las carpas, son las que dan la anchura o 
longitud son las cuerdas de la “fe”, deben de olvidarse de ser personas naturales y 
ordinarias.  Las cuerdas de la fe van a hacer que podamos soñar con cosas grandes y 
que logremos también creer en otros para involucrarlos en el trabajo del grupo.  

3. Estacas reforzadas 

Los Agentes de Paz son las estacas que logran que las cuerdas de la carpa estén 
cimentadas en la tierra, y crean la tensión para que no se caiga sobre las personas. Los 
Agentes de Paz en nuestra Vision son personas que ayudan al líder en llevar la carga del 
grupo,  

SECCION I: LOS 4 PILARES 

Los 4 líderes de grupo deben reunirse para asignarse un pilar cada uno dependiendo de sus 
habilidades y aptitudes. 

Si solo hay una pareja de líderes entonces deberán cumplir las funciones de 2 pilares cada 
uno. 

Deben informar a sus líderes como quedaron asignados los pilares. 
• CONSOLIDACIÓN 

• Tiene la responsabilidad de velar porque se cumpla esta importante tarea que 
es el seguimiento y el cuidado del nuevo convertido como un recién nacido 
espiritual. 

• Velar porque siempre se tomen los datos a las personas nuevas (se sugiere 
contar siempre en el grupo con hoja de datos. 

• Monitorear que todas las personas sean consolidadas.(hombres y mujeres). 
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• Coordina en conjunto con el pilar de eventos acerca de los posibles Penalistas 
y personas a ser lanzadas. 

• Llevar un control de seguimiento en el Ciclo de las personas para ayudarles en 
su crecimiento personal y o espiritual. 

• A este pilar se le entrega las boletas de consolidación de las personas 
convertidas en la iglesia para ubicarles grupo y darle seguimiento dentro del 
Ciclo de la Visión.  

• Aunque la persona que tiene el pilar de consolidación es la encargada del 
control y los reportes no debemos olvidar que la consolidación es una tarea de 
TODOS. 

• EVENTOS 

• Informar las distintas actividades dentro y fuera del grupo como bautizos, pre-
matrimoniales, bodas masivas, presentación de niños etc. 

• Organizar los eventos del grupo y/o discipulados. 

• Estar pendiente de los cumpleaños del grupo y/o discipulado y enviar 
notificaciones a Agentes de Paz y líderes del grupo. 

• Organizar una pequeña celebración para los cumpleañeros la cual puede ser 
mensual o semestral o como mejor se acomode celebrarlo. 

• Trasladar información importante de la Iglesia al grupo y/o discipulados. 

• Asignar y supervisar a encargados de eventos de las distintas actividades y velar 
porque se cumpla según lo planificado. 

• Recopilar información y/o el dinero correspondiente para determinada actividad. 

• Encargado de recopilar y enviar información de lanzamientos y Penieles. 
• REPORTES 

• Supervisar que se ingresen los reportes a tiempo y correctamente con la 
información correspondiente. 

• Cuando se requiera debe realizar reportes estadísticos para poder presentar 
información a la gente del grupo o a su líder y así analizar el crecimiento para 
que en forma conjunta proponer planes de crecimiento y desarrollo de las 
personas. 

• Instruir a las personas acerca del uso de la plataforma de reportes y supervisar 
que la información de la plataforma este actualizada. 

• ESCUELA DE VIDA 

• Coordinar y reportar acerca de la Escuela de Vida de su grupo o de su red: 

- Inscripciones 

- Pagos  

- Lanzamientos 

- Graduaciones 

- Lugares de la Escuela de Vida 
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- Calificaciones y progreso de alumnos 

• Tener la información de los estudiantes de la Escuela De Vida (EDV) de su 
grupo. 

• Supervisar y mantener comunicación con los maestros y auxiliares de la EDV.  

• Trasladar la información de anuncios que tengan que ver con la EDV. 

Metas y Resultados 
Es importante que se fijen metas, las metas indican hacia donde se debe llegar. 

Para llegar a esa meta se debe escoger un camino, ese camino será la forma en que se 
pondrán las bases y el procedimiento a cumplir. Las  metas deben incluir: 

1. Que involucren al Señor  

2. Que sean Reales y Cuantitativas (que se puedan medir) 

3. Que involucren a otros 

Debemos de dar mucho fruto (Juan 15:8) 
Nuestras metas deben ser reales y cuantitativas.  Por ejemplo yo puedo querer que en mi 
grupo haya 100 personas, pero, tengo la capacidad para recibirlas en mi sala? Tengo la 
capacidad para consolidarlas? Para llegar a tener 100 personas en mi grupo debería como 
mínimo invitar a 300 personas, conozco y tengo contacto con tantas personas durante la 
semana?  
Cuando nos referimos que las metas deben ser cuantitativas nos referimos a que deben ser 
medibles, es decir, no podemos ponernos como meta “un montón” o “bastantes”.  
Estos son factores a tomar en cuenta ya que si no lo hacemos podremos tener resultados 
inmediatos pero no a largo plazo o se puede dar el caso de que nos frustremos por no llegar 
a nuestra meta. 
Algo que es importante es que si se fijan metas a mediano y largo plazo se vaya supervisando 
cada paso de estas metas ya que esto asegurará el éxito. 
Para Dios es mas efectivo el discipulado que el evangelismo, pues forma columnas o pilares 
sobre el cual el da el crecimiento y hace crecer a su pueblo. 

SECCION II: LAS ESTACAS 

Actividad: 

Enviar a tres personas a tres cuartos o lugares separados del cuarto de conferencia. Escoger a 
alguien más y pedirle que alcance a esas personas sin moverse de su lugar. Al darse cuenta 
que es imposible se le pedirá que escoja tres personas que vayan y busquen los otros tres 
que se enviaron. Estas personas que buscaron a los tres primeros representarán los Agentes de 
Paz ellos proveen la capacidad de poder alcanzar mas personas de diferentes lugares. 

Es importante tener en los gruposH2o una estructura para fortalecer e involucrar  a las 
personas que participan en ella.   

Dr. Dionny Báez 30 Iglesia H2o



¿Quién es un Agentes de Paz? 

Un Agente de Paz es una persona constante en el grupoH2o, alguien en quién los líderes 
pueden verter su vida y ver fruto de esta siembra.  Alguien que se ha convertido de 
demandante a ofertante.  Alguien que ya se ha ido a su Peniel y se encuentra estudiando en 
la Escuela de Vida.   

¿Quién no es un Agente de Paz? 

Es alguien que es inconstante en el grupo, alguien que no da fruto o tiene malas actitudes, 
alguien que solo demanda, que no ha ido a su Paniel y que no quiere meterse a su Escuela 
de Vida.  Amigos del lider 

¿Que hace una Agente de Paz?  
• Ganar  

o Comparte con sus amigos, familiares o conocidos, lo que Dios ha hecho en su 
vida y lo que puede hacer en la vida de otros. Invita al grupo a nuevas 
personas.  

• Consolidar 
o Visitas:  no se puede delegar si no se ha dado instrucción.  
o Llamadas: Los Agentes ayudan a los líderes a hacer las llamadas. Las llamadas 

deben ser planificadas y tener un número de personas establecidas.  
• Interceder  
• Planificar  

Es responsable en las cosas que se le delega:  
o Privilegios  
o Gente a su Cuidado: Los Agentes tendrán a su cargo un número de personas a 

su cuidado.   

Como escoger un Agente de Paz? 
Para poder escoger una Agente, se deben tomar en cuenta las actitudes y los frutos de la 
vida de las personas, que vimos anteriormente. También los líderes deben abrir su reunión de 
planificación. Esta reunión de planificación luego se convertirá en su discipulado.  
1. Delegar Actividades 

Estas son las actividades del grupo que se pueden delegar.  El líder es el responsable 
de que su grupo se realice bajo la doctrina correcta y debe dar formación en cada 
aspecto.  

i. Bienvenida 

ii. Visión 

iii. Peticiones 
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iv. Refacción 

2. Supervisar 

Los líderes deben de supervisar a sus Agentes.   

3. El líder debe dar el Ejemplo 

Formar sus Vidas: Ensanchar constantemente sus vidas, bendecirlos, orar por ellos, sus 
necesidades.  Conocer a sus familias y tener un vínculo con ellos en amor.  

Juan 10:4 

4 Cuando ya ha sacado a todas las que son suyas, va delante de ellas, y las ovejas lo siguen 
porque reconocen su voz.

Producto de los Agentes de Paz  

• Un Equipo de Trabajo Formado y Cuidado 
• Todas las personas del grupo estarán cuidadas y estarán Involucradas 
• Los Agentes al ser lanzados, ya llevan la experiencia de cuidado y formación de otras 

personas, la responsabilidad de dirigir una planificación y entregar reportes sobre su 
trabajo e información acerca de la gente que cuida.   

• Multiplicación, debido a que todas las personas estarán llenas de fe y de entusiasmo 
para traer a mas personas al grupoH2o.  

Errores con los Agentes de Paz 
• Escoger Agentes antes de Tiempo:  
• Tener Agentes que no sean responsables que tengan malas actitudes, porque podrían 

derivarse conflictos o rebelión y al final que haya división en el grupo.  
• Lanzar a un Agente que no ha dado Fruto 

Delegar y no dar el ejemplo: El líder puede caer en el error de delegar el grupo completo y 
acomodarse. Dejar de invitar, de llamar, de consolidar, etc.   

Ministración y Dinamica: Entregar el papel de “Los doce más buscados” Cada estudiante 
deberá escribir doce nombres de personas que ellos conocen necesitan a Jesus y tengan fe 
para ganarlos en su futuro grupo H2o. Luego presentarán la lista al Señor y se orara por ella. 
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MIS 12 (30 mins) 

INTRODUCCION:

Jesús sabía cuál era su propósito en esta tierra, y sabía que tenía que 
conquistar el mundo entero para su Padre. Cuando ya no podía ni entrar a las 
ciudades y la gente seguía con necesidad y que estaban como ovejas sin 
pastor, oró y escogió a sus 12.

Esto fue tan importante en su ministerio que aún al enviar mas obreros envió 72, 
como 12 de cada pareja (6 parejas x 12) y su última ordenanza además de 
predicar fue que hiciéramos discípulos, no ovejas, o sea nuestros 12.

La diferencia de un discípulo y una oveja es que el primero es un aprendiz de su 
maestro, alguien que será una copia tuya. Alguien que da la vida y que se 
convertirá en tu hijo.


DIOS Y EL GOBIERNO DE LOS 12 
Dios siempre construyo sobre el numero 12. He aquí algunos ejemplos:

LAS 12 COLUMNAS:

Éxodo 24:1

24 Dijo Jehová a Moisés:—Sube ante Jehová, junto con Aarón, Nadab, Abiú y 
setenta de los ancianos de Israel; y os inclinaréis de lejos. 

(72 personas) + 2 Moisés y Aron: Una Pareja con sus 72.  Vemos que cuando la 
nación de Israel sale de Egipto, Dios establece la base de esta nación con 12 
columnas, algo que represente a la nación. Cuando baja la gloria de Dios lo 
hace con una pareja y luego sus 72. (Total 74 personas).

Éxodo 24:3-7

3 Moisés fue y le contó al pueblo todas las palabras de Jehová, y todas las 
leyes. Y todo el pueblo respondió a una voz:

—Cumpliremos todas las palabras que Jehová ha dicho.

4 Entonces Moisés escribió todas las palabras de Jehová, y levantándose de 
mañana edificó un altar y doce columnas al pie del monte, una por cada tribu de 
Israel. 5  Luego envió jóvenes de los hijos de Israel, los cuales ofrecieron 
holocaustos y becerros como sacrificios de paz a Jehová. 6 Moisés tomó la 
mitad de la sangre, la puso en tazones y esparció la otra mitad de la sangre 
sobre el altar. 7 Después tomó el libro del pacto y lo leyó a oídos del pueblo, el 
cual dijo:

—Obedeceremos y haremos todas las cosas que Jehová ha dicho.


Dr. Dionny Báez 33 Iglesia H2o



Aquí Moisés manda a construir el monumento que representa la nación naciente 
12 Columnas. 12 monumentos para memoria, Porque no representaron las 
columnas a Abraham, Noé, Enoc u otro héroe de la Fe? Pues los hijos de Jacob 
eran hombres pecadores:

▪ El primogénito: Rubén, se acostó con la concubina de su papá.  

▪ El segundo: Simeón y el tercero Leví, vengaron y mataron a todo un pueblo 

por acostarse el príncipe de ellos con su hermana. 

▪ El cuarto de ellos Judá se acostó con su nuera pensando que era una 

prostituta, 10 de ellos querían matar a José pero lo vendieron porque uno de 
ellos lo salvó.     


Es porque Dios sabía que cada uno de estos 12, eran la base de toda la nación 
y  de su obra.  


El numero de personas que bajaron a Egipto también fue 74 asi: 70 bajaron a 
Egipto en el tiempo de José (Gen 46:27) + los 2 hijos de José = 72  +  José y su 
Padre Jacob: Otra vez una pareja + 72. (¿es casualidad o representa un 
cimiento para construir Dios una nación?)


EL EFECTO MULTIPLICADOR DEL DISCIPULADO:

Para Dios es mas efectivo el discipulado que el evangelismo, pues forma 
columnas o pilares sobre el cual el da el crecimiento y hace crecer a su pueblo.

Suponiendo que trabajamos muy despacio, usando 2 años para completar 
nuestros 12, el crecimiento sería así:

• En 2 años 12 discípulos (no ovejas): parece poco verdad?, pero es gente 

formada y discipulada.

• En 4 años: 72 discípulos que suman 84. Muchas iglesias de 20 miembros 

nunca llegan a tener este número de ovejas, mucho menos servidores.  

• En 6 años: 432 discípulos.  

• En 8 años 2,592 discípulos.  

• En 10 años 15,552.  O sea de aquí al 2027, tendrías 15,000 (mas de lo que 

ahora hay en la Iglesia en ovejas) 

• En 12 años llegas a 93,000 discípulos. (Todos, ganando trabajando y 

haciendo mas discípulos)
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Jesús escogió a sus discípulos para que “estuvieran con El”, los formó de tal 
forma, que cuando en Juan 6:60, la gente no le creyó la revelación de que El era 
el pan de vida, y comenzó a irse, el se juntó con sus 12 (Juan 6:67) que si 
también querían irse, su respuesta fue “ A quien iremos si solo Tu tienes 
palabras de vida eterna”, o sea, que si creían en sus palabras, porque fueron 
formados directamente de El.


INSTITUIR A TUS 12 ES ALGO ESPIRITUAL 

Tus 12 es algo más espiritual que estratégico, veremos como son el altar que 
sienta las bases del Reino que Dios quiere levantar en tu vida, y como son parte 
importante cuando buscas la presencia de Dios como piedras preciosas en la 
vestidura de Aron. 
El Altar de 12 piedras 
Los 12 no solo es algo estratégico, sino que también es Espiritual, pues cuando 
el pueblo pasó el Jordán en Gilgal, Josué cruzó el río e hicieron un altar con 12 
piedras, como representación de la base del Reino, pues muchos años después 
allí fue ungido Saúl como el Primer Rey de Israel y se instituyó el Reino de Israel, 
el cual es eterno, pues representa la primera entrada a la tierra prometida y 
nuevamente las bases para el reino. En Gilgal también fue circuncidado el 
Pueblo como recordatorio del pacto.

Este Altar muchos años después, por la infidelidad del pueblo fue olvidado. 
Entonces Elías tomo 12 piedras y reedifico dicho Altar. Entonces oro para que 
descendiera fuego. (Restauró el altar) Luego de esto vino la lluvia y Baal y Acera 
fueron derrotados. 

Esto significa que es necesario que edifiques un altar o que restaures el que ya 
tenías con 12 piedras que Dios te dará.

Éxodo 28:15-21  (vestiduras) Dios da las vestiduras de los sacerdotes con las 
cuales entrarán al lugar Santísimo, delante de la presencia de Dios.  Estas 
contienen 12 piedras preciosas (Éxodo 28:29-30) con los nombres de las tribus 
de Israel, para que estén delante de la presencia de Dios, como memoria. Esto 
quiere decir que debes llevar a tus 12 en tu pecho y corazón, siempre que 
entres en la presencia de Dios. Y son parte importante de tu vestimenta delante 
de el.

LOS 12 APOSTOLES

Recuerdas el nombre de los 12 apóstoles?   Pero vamos a vivir en una ciudad 
con sus nombres en las puertas. Eternamente.

Jesús Oró por sus 12 toda una noche, los formó, a pesar de sus defectos y los 
formó.  
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MINISTRACIÓN Y DINAMICA:

Se consiguen piedras que parezcan preciosas (de las que venden para adorno), 
y se les pide a los estudiantes que escojan doce piedras. Se les pide que oren 
por cada uno de ellas, que serán sus 12.  Que cuando los recojan serán como 
rocas rústicas, pero que deben transformarlas en piedras preciosas así como lo 
hicieron con ellos.

Se les pide que la guarden en una bolsita de tela previamente provista, y que no 
las tiren, que las guarden siempre con sigo, y que conforme van ganando a sus 
12 les vayan poniendo nombre. 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DOS SON MEJOR QUE UNO (40 min) 

Jesús envió a sus discípulos de dos en dos en muchas ocasiones: 

- Cuando envió a los 12 a predicar 

- Después, cuando envió a los 70 a predicar 

- En varias oportunidades envió a 2 de sus discípulos a ejecutar órdenes, como cuando fueron 
por el burrito y cuando prepararon el aposento alto para la última cena 

En la iglesia primitiva vemos que los primeros discípulos también iban de dos en dos: 

- Pedro y Juan, sanando al enfermo en el templo y ante el concilio 

- Pablo, predicando junto a Bernabé en su primer viaje misionero 

- Pablo, luego que se separó de Bernabé, siempre estuvo acompañado por Silas o Timoteo 

DOS SON MEJOR QUE UNO  

Dice Eclesiastés 4.9-12 que “dos son mejor que uno”. He aquí por qué: 

1. “Porque tienen mejor paga de su trabajo” Dos trabajando juntos son más productivos. Por eso 
existen las asociaciones, las sociedades y la fusiones entre empresas y bancos.  

2. “Porque si cayeren, el uno levantará a su compañero; pero ¡ay del solo! que cuando cayere, 
no habrá segundo que lo levante” Se ayudan y levantan mutuamente. Un ejemplo es la ayuda 
que se tiene en un equipo deportivo; por muy bueno que un atleta sea siempre necesitará de 
alguien que lo apoye como equipo.  

3. “También si dos durmieren juntos, se calentarán mutuamente; mas ¿cómo se calentará uno 
solo?” El mejor ejemplo de esto es el matrimonio: una pareja de esposos viviendo de común 
acuerdo. 

4. “Y si alguno prevaleciere contra uno, dos le resistirán; y cordón de tres dobleces no se rompe 
pronto.” Hay mayor fortaleza y determinación cuando trabajamos a la par de otro. Aún los 
policías trabajan en parejas. 

Dios dijo del hombre que no tenía pareja: “No es bueno que el hombre esté solo...” (Gn.2:17). 
Aún a el le hizo una ayuda idónea. 

BENDICIONES DE TRABAJAR EN PAREJA 

1. La presencia de Dios habita en la unidad; “Porque donde están dos o tres congregados en mi 
nombre, allí estoy yo en medio de ellos.” (Mt. 18:20). 
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2. Dios responde a las oraciones de dos en común acuerdo. “Otra vez os digo, que si dos de 
vosotros se pusieren de acuerdo en la tierra acerca de cualquiera cosa que pidieren, les será 
hecho por mi Padre que está en los cielos.“ (Mt. 18:19). 

3. Victoria sobre el enemigo “¿Cómo podría perseguir uno a mil,  Y dos hacer huir a diez mil,  
Si su Roca no los hubiese vendido,  Y Jehová no los hubiera entregado?” (Det. 32:30). 

CAMINAR DE COMÚN ACUERDO 

Dice Amos 3:3 “Como andarán dos juntos, si no estuvieses de acuerdo”. Un acuerdo es un 
encuentro o ensamble con otro; es la unidad de dos personas en una sola voluntad. Si no hay un 
acuerdo entre los dos será muy difícil caminar o si lo hacen, será imposible hacerlo juntos. 

Caminar con otra persona en el servicio al Señor es cuestión de principios y actitudes correctas. 
Es el corazón propio el que determina la unidad y compromiso hacia la otra persona. La Biblia 
nos enseña que actitudes debemos guardar: 

▪ Estimar al otro cómo superior a uno mismo (Fil 2:3-4). Si guardamos esto no habrá problema 
en quien manda o quien dirige. 

▪ Romanos 12:9-18 señala varios principios, entre los cuales está el amor sincero, la honra y 
respeto que nos debemos y el hacer el bien sin importar los que se nos hizo. Guardando esto 
evitaremos un sin número de problemas.  

El acuerdo a la manera de Dios 

Mateo 18:19-20 

19 Otra vez os digo que si dos de vosotros se ponen de acuerdo en la tierra acerca de cualquier 
cosa que pidan, les será hecho por mi Padre que está en los cielos, 20 porque donde están dos o 
tres congregados en mi nombre, allí estoy yo en medio de ellos. 

Mateo 18 nos habla como lograr un acuerdo: orando juntos delante de Dios, buscando su 
voluntad. Un acuerdo es encontrar la voluntad de Dios para ambos. 

No hay acuerdo si no hay arrepentimiento y perdón. El apóstol Pablo dijo que era necesario que 
hubieran disensiones para ver quién salía aprobado, al ejercer al arrepentimiento y el perdón. No 
hay cristianismo si no perdón, pero éste no se da si no hay errores. 

Para que haya acuerdo debemos humillamos y volvernos como niños. El orgullo endurece 
nuestro corazón para buscar la voluntad de Dios. La unidad de la pareja se refleja en el grupo y 
en la red. Dios bendice donde hay acuerdos. 

Formas equivocadas de un acuerdo 

▪ Evitar el conflicto huyéndole a éste. No hablo de los problemas porque creo que se harán 
mayores y prefiero evitarlos. 
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▪ Hacer concesiones mutuas: “Ni tú, ni yo”. Esto no es llegar a un acuerdo, pues aunque 
deciden sobre algo no están en el mismo ánimo ni son de un sólo corazón. Aparento el 
acuerdo y mantengo mi postura, pero negocio con el otro para hacer mi voluntad. 

▪ La ley del mas fuerte, quien se impone sobre el otro. 

▪ Usar la manipulación, otorgando beneficios al otro a cambio de hacer lo que yo quiero que se 
haga. 

▪ Lógica contra la emoción. Se impone la voluntad de aquel que presente los argumento más 
lógicos. Si bien es cierto que la madurez se refleja en la sensatez, no es correcto imponer la 
voluntad propia porque tengo puntos más intelectuales u objetivos que el otro. 

Los “mitos” sobre trabajar con una pareja 
▪ No hay “pareja perfecta”; la unidad y comprensión son reflejo de sanas actitudes hacia la otra 

persona. 

▪ La unidad y amistad no es necesariamente el ensamble de dos personalidades que encajen. 
Dios puede moldear el temperamento de cualquiera y debemos tener un buen corazón para 
comprender y relacionarnos con otro. 

▪ “¿Quién de los dos decide?” esta es una pregunta que usualmente cruza por la mente. La 
actitud correcta es estimar al otro como superior y ejercer con responsabilidad mi trabajo. 
Cuando estamos preocupados por quien manda, muy probablemente tenemos orgullo o 
deseos de ser el mayor. Recordemos: “quien quiera hacerse el mayor, será vuestro servidor”  

▪ Relacionarnos con otra persona hace que salga a luz lo mejor y lo peor de uno. Por lo que 
debemos saber dar el enfoque correcto a esto: Dios está permitiendo que seamos formados a 
través de otro (Pr 27.17). 

EL EJEMPLO DE JESÚS Y EL ESPÍRITU SANTO 

▪ El Espíritu anunció varias veces la venida del Mesías a través de profetas, y cuando Jesús 
vino habló sobre el derramamiento del Espíritu Santo. 

▪ Jesús esperó a que el Espíritu lo llenara para iniciar su ministerio, y éste lo ungió para 
realizar milagros, maravillas y señales. 

▪ Jesús vino al mundo al ser engendrado por el poder del Espíritu, pero dijo que convenía que 
El se fuera para que viniera el Espíritu Santo. 

▪ Jesús es quien derrama al Espíritu Santo y éste lleva al hombre a exaltar a Cristo. 

▪ El Espíritu guía al pecador a recibir a Jesús y una vez se convierte, Jesús lo bautiza con el 
Espíritu Santo 

▪ Ambos hablaban lo que oyen decir al Padre. 
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▪ Ambos interceden por nosotros delante de Dios 

▪ Ambos son llamados nuestros consoladores. 

▪ Ambos habitan en nuestro corazón. 

MINISTRACIÓN Y DINAMICA: Los Staff estarán preparados con los envases y el agua para el 
lavamiento de los pies. Se pondrán las personas por parejas y uno lavara los pies del otro. Se 
leerá este texto: 

Juan 13:4-5, 13-15 

4 se levantó de la cena, y se quitó su manto, y tomando una toalla, se la ciñó.  

5 Luego puso agua en un lebrillo, y comenzó a lavar los pies de los discípulos, y a enjugarlos con 
la toalla con que estaba ceñido.  

13 Vosotros me llamáis Maestro, y Señor; y decís bien, porque lo soy.  

14 Pues si yo, el Señor y el Maestro, he lavado vuestros pies, vosotros también debéis lavaros los 
pies los unos a los otros.  

15 Porque ejemplo os he dado, para que como yo os he hecho, vosotros también hagáis. 
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EL QUE QUIERA SER EL MAYOR (20 min) 

Introducción 
1 Tim 3:1 

“Palabra fiel: Si alguno anhela obispado, buena obra desea.” 

Es bueno buscar agradar a Dios y servirle, pues el servicio muchas veces muestra un corazón 
agradecido.  Sin embargo, esto no es una regla. 

SIRVE, Y NO BUSQUES SER SERVIDO 
Mateo 20:25-28 

“Entonces Jesús, llamándolos, dijo: Sabéis que los gobernantes de las naciones se enseñorean de 
ellas, y los que son grandes ejercen sobre ellas potestad.  Mas entre vosotros no será así, sino que 
el que quiera hacerse grande entre vosotros será vuestro servidor,  y el que quiera ser el primero 
entre vosotros será vuestro siervo; como el Hijo del Hombre no vino para ser servido, sino para 
servir, y para dar su vida en rescate por muchos”. 

La Biblia no nos enseña que el que sirve va a llegar a ser el mayor, sino que debemos servir 
aunque no se llegue a ser el mayor nunca. 

Aquel que busque una posición, y utiliza como medio el servicio para alcanzar dicha posición, 
terminará como sirviente. 

Jesús dejó su trono y bajó a este mundo para servir y no para ser servido.  Debido a que se 
humilló hasta lo sumo, Dios le exaltó hasta lo sumo.  Sin embargo, el propósito de Jesús al dejar 
su trono no era buscar ser enaltecido, sino por amor a nosotros sirvió a Dios y a los hombres con 
un corazón  sincero. 

Dios es el que premia, no los hombres. 

MANTENGAMOS UN CORAZON SANO 
Mateo 20:20-24 

“Entonces se le acercó la madre de los hijos de Zebedeo con sus hijos, postrándose ante él y 
pidiéndole algo.  El le dijo: ¿Qué quieres? Ella le dijo: Ordena que en tu reino se sienten estos 
dos hijos míos, el uno a tu derecha, y el otro a tu izquierda.  Entonces Jesús respondiendo, dijo: 
No sabéis lo que pedís. ¿Podéis beber del vaso que yo he de beber, y ser bautizados con el 
bautismo con que yo soy bautizado? Y ellos le dijeron: Podemos.  El les dijo: A la verdad, de mi 
vaso beberéis, y con el bautismo con que yo soy bautizado, seréis bautizados; pero el sentaros a 
mi derecha y a mi izquierda, no es mío darlo, sino a aquellos para quienes está preparado por mi 
Padre.  Cuando los diez oyeron esto, se enojaron contra los dos hermanos.” 
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Cuando la intención del corazón no es correcta, entra amargura y frustración al no recibir un 
reconocimiento o ser promovido a algo “más alto”. 

Debemos hacer con excelencia lo que nos corresponde, y dejar que Dios premie a quien Él 
quiere. 

La Biblia dice en Proverbios 26:1 “Como no conviene la nieve en el verano, ni la lluvia en la 
siega,  así no conviene al necio la honra.” 

Habacuc 2:3-5 

“Aunque la visión tardará aún por un tiempo, mas se apresura hacia el fin, y no mentirá; aunque 
tardare, espéralo, porque sin duda vendrá, no tardará.  He aquí que aquel cuya alma no es recta, 
se enorgullece; mas el justo por su fe vivirá. Y también, el que es dado al vino es traicionero, 
hombre soberbio, que no permanecerá; ensanchó como el Seol su alma, y es como la muerte, que 
no se saciará; antes reunió para sí todas las gentes, y juntó para sí todos los pueblos.” 

Dios nos ha confiado gente; y el juntar gente para uno mismo es traición. 

BUSCA SALIR APROBADO 

La autojusticia nace en el orgullo de la gente y causa murmuración. 

En Mateo 20:1-16 a los primeros los contrató, y después los probó, pues su corazón se mostró en 
el momento que les fue pagado el denario convenido.  Sin embargo, a los últimos los probó 
primero, en el momento que los contrató, pues accedieron ir a trabajar a la viña sin convenir una 
paga. 

Todos estos fueron llamados a trabajar en la viña, pero sólo fueron escogidos aquellos que 
mostraron un corazón puro con intenciones correctas y salieron aprobados, es decir, los postreros 
fueron escogidos. 

No sirvas pensando en recibir más, sino pensando en dar más. Esto evitará que tu corazón se 
llene de amargura y frustración. 

MINISTRACIÓN Y DINAMICA: Que cada uno ore por su hermano. 
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CONVICCIÓN, COMPROMISO Y CARÁCTER (45 min) 

LA CONVICCIÓN Y EL COMPROMISO

La convicción que tengamos en algo nos llevará a comprometernos en eso. 
Nadie se compromete si primero no se esta convencido en lo que se hace. Y el 
compromiso producirá carácter en nosotros para permanecer y realizar nuestras 
convicciones. 


El apóstol Pablo habló de la convicción que tenía cuando dijo: “estando 
persuadido de esto, que el que comenzó en vosotros la buena obra, la 
perfeccionará hasta el día de Jesucristo”. (Filipenses 1:6)

 

Si tengo una convicción, tendré un compromiso. Compromiso es tener una 
responsabilidad u obligación. Se conoce de lo que estoy convencido por el 
compromiso que adquiero. Por ejemplo, la convicción del amor a una mujer 
lleva a un compromiso matrimonial; de igual forma, la confianza en mi salvación 
conlleva el compromiso de vivir como Dios pide. También sucede así con el 
servicio a  Dios: si estoy persuadido de la vocación me comprometeré a servirlo. 


Compromiso es una obligación contraída voluntariamente. El amor es un 
compromiso. La vida sin compromiso no llega a nada. Hay que pasar los 
inviernos para llegar a las primaveras de la vida.


Cuando adquiero un compromiso adquiero constancia en lo que hago. Tener 
rutinas no es malo. Dios mismo estableció rutinas como la que hay cada día 
cuando sale el sol por el mismo lugar; nuestro corazón y nuestros pulmones 
trabajan con la misma rutina todos los días, y el día que la rompan sufriremos 
gravemente. Igual es en los grupos. Debemos adquirir obligaciones que nos 
llevan a ser constantes y perseverantes en algo, hasta terminar la obra a la que 
el Señor nos llamó.


La perseverancia y la persistencia son el resultado del compromiso en algo. 

Filipenses 3:12 “No que lo haya alcanzado ya, ni que ya sea perfecto; sino que 
prosigo, por ver si logro asir aquello para lo cual fui también asido por Cristo 
Jesús.” 
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Pablo no era ya quien debía ser, no era perfecto, pero seguía adelante. Para 
crecer hay que hacer. El premio se encuentra en la meta, al terminar, no en el 
inicio. No se llega a la meta sin compromiso.

 

Tener convicción, compromiso y carácter es comenzar algo, continuarlo y 
concluirlo. Uno no puede terminar y mucho menos continuar si no tenemos 
clara la meta. No debemos tenerle miedo a las metas, preocupémonos cuando 
nos las hallemos. Dios es un Dios de metas. El hecho de no llegar a algo no 
quiere decir que no debamos continuar.


EL SERVICIO REQUIERE DE CARÁCTER

Dios quiere que le sirvamos en medio del trabajo en que nos ocupamos. Para 
esto se requiere de carácter. Un mensaje equivocado es el que dio el Faraón A 
Moisés: “quieren servir porque están ociosos”; eso es ofrecerle a Dios nuestro 
tiempo de ocio, lo que nos sobra.


El apóstol Pablo exhortó al joven Timoteo a tener carácter para testificar: “Por 
tanto, no te avergüences de dar testimonio de nuestro Señor, ni de mí, preso 
suyo...” (2 Timoteo 1:8-12). Aún cuando Pablo estaba en la cárcel como si fuera 
un malhechor, su discípulo no debía avergonzarse de dar testimonio de él. De 
igual forma no debemos avergonzarnos de dar testimonio de nuestro Señor ni 
de nuestro Pastor. Estar seguro en el ministerio es estar convencido por Dios de 
permanecer en una iglesia bajo un pastor hasta el fin.


Pablo sigue diciendo: “Por lo cual asimismo padezco esto; pero no me 
avergüenzo, porque yo sé a quién he creído, y estoy seguro que es poderoso 
para guardar mi depósito para aquel día.”

Nuestros compromisos están donde están nuestras convicciones. El apóstol 
Estaba seguro en los momentos de prueba que vivía, prisión y la persecución, y 
esto le daba plena seguridad y estabilidad en medio de la aflicción. 

 

Pablo estaba tan comprometido en el ministerio que hablaba del evangelio 
como propio. Hasta sufría por el. El formó carácter en medio de las 
adversidades. Dios siempre permanece fiel, y tener fidelidad es tener 
compromiso.
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Dios nos forma el carácter a través del compromiso de ser constantes en medio 
de las pruebas y adversidades. Somos formados cuando llega el momento en 
que se prueba nuestra convicción. Pablo soportaba por amor de los escogidos. 
El amor se prueba cuando se soporta por otros, no en medio de los besos o 
abrazos.

 

La visión forma carácter. Dios nos forma en medio del trabajo de grupos al tener 
compromiso en lo que hemos creído. Debemos formar carácter:

Para amar cuando no fui amado.

Para proseguir en medio de tormentas.

Para permanecer en una célula a pesar de los problemas.

Para terminar la universidad que inicié.

Para vivir feliz en un matrimonio, mientras más avanza el tiempo.

Para ofrecer y no demandar

Cristo nos hace libres de complejos, pero no se compadece de nosotros por 
ellos. La autocompasión es muchas veces una excusa para no formar carácter.

 

Gálatas 2:20

“Con Cristo estoy juntamente crucificado, y ya no vivo yo, mas vive Cristo en 
mí; y lo que ahora vivo en la carne, lo vivo en la fe del Hijo de Dios, el cual me 
amó y se entregó a sí mismo por mí.” 

Cristo nos amo y lo demostró al morir por nosotros. Su compromiso lo llevó a 
entregarse hasta la muerte.

 

Pablo permaneció en la iglesia a pesar de la persecución. Las persecuciones 
llegan solas, no hay que buscarlas. Quienes dejan el compromiso pierden el 
carácter, pues el compromiso produce carácter. Las adversidades y las pruebas 
en Pablo formaron carácter en él. El pudo haber dicho que ya no seguía, pero 
continuó alcanzando las metas. En vez de rendirse el dijo: “...he aprendido a 
contentarme, cualquiera que sea mi situación. Sé vivir humildemente, y sé tener 
abundancia; en todo y por todo estoy enseñado, así para estar saciado como 
para tener hambre, así para tener abundancia como para padecer necesidad. 
Todo lo puedo en Cristo que me fortalece.” (Filipenses 4.11-13)

 

A vivir contento en medio de cualquier situación se aprende. En la escasez y en 
la abundancia se debe aprender se puede ser feliz. 
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El Señor formó carácter en Pablo, por eso el pudo decir: 

”¿Quién nos separará del amor de Cristo? ¿Tribulación, o angustia, o 
persecución, o hambre, o desnudez, o peligro, o espada? Antes, en todas estas 
cosas somos más que vencedores por medio de aquel que nos amó. Por lo cual 
estoy seguro de que ni la muerte, ni la vida, ni ángeles, ni principados, ni 
potestades, ni lo presente, ni lo por venir, ni lo alto, ni lo profundo, ni ninguna 
otra cosa creada nos podrá separar del amor de Dios, que es en Cristo Jesús 
Señor nuestro. (Romanos 8.35-39).

 

A Pablo nada lo separó del amor de Cristo y lo puso decir porque lo había 
vivido. Ni los peligros de muerte, ni la persecución, ni el tercer cielo ni nada lo 
separaron de ese amor porque estaba comprometido con Cristo. 

 

Tener dones y talento no debe impedir formar el carácter ni podemos 
justificarnos detrás de ellos. Tener carácter es dar el fruto del Espíritu y Jesús 
dijo que no somos conocidos por los dones sino por los frutos. Los dones son 
instantáneos, los frutos deben formarse.


Conclusión

Permanecerás en algo según tu convicción. Cuando tú estas convencido de 
algo, seguramente te comprometes con ello. El mantener un compromiso crea 
carácter y saca lo mejor que hay en ti.


Si crees realmente en el llamado que Dios te ha hecho, comprométete a 
cumplirlo. Mientras vas en el camino, Dios formará al carácter en ti que El quiere 
y tú necesitas.


MINISTRACIÓN Y DINAMICA:

Aquí se lee y se firma el contrato.  Con las siguientes sugerencias:

Que el contrato trate de hacerse en media carta, con papel grueso o de 120 
gramos, mejor si fuera impreso con logo.  Tratando que quepa en un marco 
estándar de dichas medidas.

Pedirle al lanzado que lleve ese día un marco con las medidas dadas 
previamente o bien incluirlo en el costo, ara que luego de firmado por el lanzado 
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y/o la firma o de los pastores o de las cabezas de red, se meta dentro del 
marco, Para darle mayor realce e importancia a dicho documento,

Como actividad podrían haber servidores (hombres y mujeres) con trajes 
obscuros como ejecutivos representando a la compañía del contrato.

Que uno de ellos lea una reseña de la compañía (del Reino de los cielos) previo 
a la firma del contrato. 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DINAMICA - INSEPARABLES (15 min) 
2 Reyes 2

2 Cuando se acercaba la hora en que el Señor se llevaría a Elías al cielo en un 
torbellino, Elías y Eliseo salieron de Guilgal. 2 Entonces Elías le dijo a Eliseo:

—Quédate aquí, pues el Señor me ha enviado a Betel.

Pero Eliseo le respondió:

—Tan cierto como que el Señor y tú viven, te juro que no te dejaré solo.

El poder duplicado sobre Eliseo vino a consecuencia de no dejar solo a Elias. 
Esta dinámica nos ayudará a entender el valor de trabajar juntos.

Número de participantes: 2 personas por equipos. 
Material necesario: bolígrafo y papel. 
Reglas: divide al grupo en equipos de 2 personas o más. Elabora una lista de 
tareas ridículas para que cada equipo las haga en grupo. Entre las tareas 
puedes incluir sacarse una autofoto con un animal, sacar una foto a un edificio u 
objeto que se encuentre en el el lugar del lanzamiento, etc. Entrega la lista a 
cada equipo, junto con un plazo máximo en el que deben completar todas las 
tareas. Gana quien complete la mayoría de las tareas en el menor tiempo. (Si 
quieres, puedes crear tu propio sistema de puntuación según la dificultad de las 
tareas). 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REPORTES (30 min) 
REPORTES DE GRUPO 

1 Tesalonicenses 3:5-6 

5 Por eso, cuando ya no pude soportarlo más, mandé a Timoteo a indagar acerca de su fe, 
no fuera que el tentador los hubiera inducido a hacer lo malo y que nuestro trabajo hubiera 
sido en vano. 

6 Ahora Timoteo acaba de volver de Tesalónica con buenas noticias de la fe y del amor de 
ustedes. Nos dice que conservan gratos recuerdos de nosotros y que tienen muchas ganas de 
vernos, tanto como nosotros a ustedes.  

Los reportes son una demostración de la confianza que se nos ha delegado, por lo que 
debemos entregarlos a tiempo.  

EJEMPLOS DE LA IMPORTANCIA DE REPORTES: 

• Sabemos que se convirtieron 3,000 en Pentecostés. 

• En el día de pentecostés 120 estaban orando en el aposento alto.  

• Se alimentaron 5,000 varones en la multiplicación milagrosa.  

Estos datos están en la Biblia porque a Dios le interesa llevar todo en orden y organizado. 

Nuestra iglesia maneja una plataforma llamada “planning center” para los reportes de grupos y 
todo lo que es cuantitativo o medible en nuestra iglesia. 

Para acceder la plataforma es necesario bajar la a[p;licación de “churchcenter” en la tienda 
movil sea de android o apple. Depues de haberla bajado regístrate buscando la iglesia H2o en 
tu ciudad y usando tu correo electrónico.  

En la presentación de esta clase se encuentran los códigos QR para acceder mas fácilmente 
esta aplicación. 

Despues de haberte registrado, accede la pagina planingcenter.com y en la esquina posterior 
izquierda presiona la opción de grupos. Busca el grupo con tu nombre y termina de llenar la 
información de tu grupo. 

En la parte izquierda encontraras el menú principal de grupos: 

1. Members: esta es la sección donde puedes manejar los miembros del grupo. Presiona el 
botón de “Add Members” para añadir los miembros de tu grupo en el sistema. Es tan 
simple como buscar los nombres de los que ya están registrados en el sistema, o pedir el 
correo electrónico y enviarles una invitación. 

2. Events: Aquí encontrarás el calendario para añadir el día y hora de tu grupo y cualquier 
otro evento que efectúe el grupo, como fiestas, reuniones especiales, etc. 

3. Resources: En esta sección podrás subir archivos de estudio o de información para el 
grupo. 

4. Settings: Esta es la sección más importante, ya que aquí completarás la información de tu 
grupo.  
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Encontrarás ocho secciones: 

(1) Basic info (Información Basica):  

‣ name: puedes editar el nombre del grupo,  

‣ Meeting Schedule (calendario de reunion): Escribe si tu grupo es semanal, 
bisemanal, o mensual. 

‣ Display meeting schedule publicly: Escoge esta opción si quieres que se muestre 
en la aplicación si tu reunión es semanal, bisemanal, o mensual. 

(2) Image: Sube una foto con los lideres del grupo. 

(3) Location: Aquí estará el lugar del grupo. Hay dos tipos de “location”  

‣ Physical Address: Selecciona esta opción si tu grupo es presencial. Escoge “create 
new location” e introduce el nombre de la familia a la que pertenece la casa en la 
sección de “location name”. Luego en la sección de “Address” escribe la dirección 
del lugar. 

‣ Virtual link: Escoge esta opción si tu grupo es virtual. Asegurate de crear una 
reunión recurrente en zoom el mismo día y hora de la semana en la que vas a dar 
el grupo, y pega el enlace del zoom en la sección de “link URL”. 

(4) Event Reminder Default: Escoge aquí si quieres enviar un recordatorio automatizado 
de tu grupo a los miembros, si así lo quieres puedes escoger desde un día antes hasta 
10 días antes. 

(5) Contact Person: Escribe el email del líder que quieran usar como contacto principal 
del grupo. 

(6) Leader Display: Escoge si deseas que el nombre de los lideres se muestre en la 
aplicación. 

(7) Group Description: Escribe una descripción breve del grupo. Puede ser algo como: 
“Amamos reunirnos y ayudarnos unos a otros”. 

(8) Group Messaging: Aquí encontraras tres opciones. 

‣ Enable Group Messaging: Escoge esta opción si deseas enviarle mensajes a los 
miembros de tu grupo a través de la aplicación (Recomendado) 

‣ Who can create new messages: Escoge “Members and leaders” si deseas que todos 
puedan enviar mensajes. Escoge “Only leaders” Si deseas que solo los lideres envíen 
mensajes. 

5. Reports: En esta sección encontrarás los Reportes de tu grupo. No olvides tomar asistencia 
cada semana para que puedas supervisar correctamente 

MINISTRACIÓN Y DINAMICA: Al terminar de dar la clase el maestro debe asegurarse que cada 
persona haya instalado en su movil la aplicación de churchcenter. 
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GUARDADORES DE LA LLAMA (30 min) 
Objetivos: que cada líder a ser lanzado reconozca que ha sido llamado a 
ser un escudero y a honrar a sus autoridades, que conozcan lo que es 
la rebeldía y que se sepan guardar de ella.  

Puntos claves: esta predica es muy importante ya que se trata de 
enseñarle a las personas a respetar las autoridades, no solo los Pastores 
sino a sus propios lideres, que sepan que DIOS es él que los escogió y 
que los deben de honrar. Así mismo deben de saber qué es un escudero 
y el trabajo que este hace. Y por ultimo, pero no menos importante, 
tocar el tema de la rebelión, cómo nace y sus consecuencias.  

QUÉ ES LA COBERTURA 

Cobertura es estar al cuidado y protección de una persona, bajo las 
bendiciones y promesas que Dios le ha hecho a ésta, a quien debemos 
respeto, obediencia y fidelidad, y quién es el encargado de formar 
nuestra vida. 

Según Génesis 17.1-2 la obediencia de uno bendice a muchos, y así es 
con la autoridad que Dios ha puesto para bendecirnos. En la cobertura 
opera la herencia de bendición, contrario a las maldiciones 
generacionales. 

Principios de la cobertura 

Cobertura es estar al cuidado de personas que han sido bendecidas por 
Dios. Es recibir bendición a través de una persona que le fue obediente 
a Dios y le creyó. 

Para estar bajo la cobertura de alguien hay que seguir la visión de esa 
persona. Esa cobertura será efectiva sí existe una relación de discipulado.  

Aquel que está bajo cobertura sigue los mismos principios y valores que 
su maestro o mentor le ha instruido y corregido. 
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Tener cobertura es estar bajo la autoridad de alguien. Al estar en 
cobertura se trabaja como un solo equipo, bajo una cabeza que lo 
dirige. 

La cobertura es como la relación que existe entre un padre y un hijo. 
Existe cobertura donde hay relación de autoridad, como en la familia, en 
los negocios, en la Iglesia y en la nación. 

Características de estar bajo cobertura 
• Trabajar bajo la misma visión 
• Tener un proceso de formación y discipulado 
• Honrar la autoridad por quien recibimos las bendiciones y promesas 

Respetando a autoridades 

La persona que sabe honrar se conoce cuando tiene motivos para no 
hacerlo y aún así lo hace. No todos los que fueron llamados a recibir la 
bendición la reciben; algunos la menosprecian. Jesús dijo que muchos 
son llamados pero pocos los escogidos. La bendición no se les da a 
aquellos que la menosprecian o que deshonran a sus autoridades, 
aunque más tarde la procuren con lágrimas. Un ejemplo de ello es Esaú, 
que menospreció la primogenitura. Otros en cambio la aprecian y la 
reciben en lugar de los primeros, como lo hizo Jacob. No hay 
bendiciones de la cobertura para personas que no honran a aquel que 
es puesto por autoridad. Dios no ve lágrimas, ve corazones; corazones 
que honran. Recuerden que no es lo mismo pecar para arriba, que pecar 
para abajo, David aun teniendo la oportunidad para matar a Saúl (quien 
lo buscaba para matarlo), no lo hizo, porque sabia que Saúl era el Rey y 
el estaba por encima de él, supo respetar a una autoridad. Las 
consecuencias de alguien que peca (murmura, etc.) contra una autoridad 
son fuertes. 

Que es un escudero?  

La palabra ESCUDERO, está compuesta de dos palabras hebreas:  
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La primera es “nasa” o “nacah”  significa Levantar.  Tiene otras 
aplicaciones como:  aceptar, avanzar adelantar, tolerar, dar, ayudar, 
llevarse, lanzar, desear, suministrar, promover, levantar en alto, elevar, 
perdonar, subir, estimar, respetar, avivar, ceder. 

La segunda palabra es “keliy”, de la raíz “kalah”, que significa poner fin.  
Algunas aplicaciones son: completar, consumir, destruir totalmente, 
terminar, acabar, obtener por completo, arrasar por completo  

De estas dos palabras hebreas, podemos ver que el deber del escudero 
era: estar al lado de su líder para asistirlo, ponerlo en alto, y protegerlo 
de cualquier enemigo que le pudiera atacar. 

 El llamado del escudero es un papel de extrema importancia en el 
cuerpo de Cristo. Usted es el apoyo directo de su líder, y sus 
habilidades, su lealtad y su sinceridad son valiosos dones que su líder 
tiene en alta estima. Cuando usted sirve a su líder, esta honrando al 
Señor. Estos escuderos estaban consagrados y dedicados a sus líderes y 
eran elegidos basados a su lealtad, sinceridad y valor. 

Funciones del Escudero 
• Debe fortalecer a su líder.  Un verdadero escudero siempre 

demostrará y producirá una actitud de fe y paz.  Le provee descanso 
mental. 

• Debe tener un hondo sentido de respeto hacia su líder, y aceptación 
y tolerancia a la personalidad del líder. 

• Debe entender los pensamientos de su líder, instintivamente. 
• Debe caminar de acuerdo con su líder y estar sujeto a él. 
• Debe hacer que el ascenso de su líder sea su meta más importante. 
• Debe poseer una fuerza inagotable para lanzarse, empujar y forzar su 

camino hacia adelante sin darse por vencido a pesar de ser 
maltratado. 

• Debe seguir las órdenes inmediata y correctamente. 
• Debe apoyar a su líder y ser fiel en todo tiempo 
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• Debe ser un gran comunicador. 
• Debe tener una disposición buena y ardiente para ganar victorias para 

su líder. 
• Debe tener la habilidad de ministrar fuerza y valor a su líder 

Lo que importa en la posición que ocupemos es que Dios no ha llamado 
para desempeñar esa tarea.  Recordemos esta frase “Florece donde seas 
Sembrado”. 

Deja que Dios te exalte y te de promoción donde estás.  (1Pe. 5:6) 

Cómo desarrollar el espíritu de un escudero.  

Empezando por los líderes, cada líder debe ser ejemplo de honrar y 
respetar a sus autoridades, todo hijo de Dios, necesita desarrollar el 
carácter de un escudero. 

Libérate del orgullo, no deseemos la posición de otro, debemos de estar 
agradecidos en donde estamos. 

Líbrate de la amargura.  (Hechos 8:15).  El ejemplo de Simón. 

La rebelión.   

Según el diccionario, es levantar a alguien haciendo que falte a la 
obediencia debida, es oponer resistencia. Esta es muy sutil, nace en el 
corazón de aquel que no esta conforme en el lugar en donde esta, 
aquel que siempre quiere hacer su voluntad y en aquel que no tiene un 
corazón enseñable.  

  

Romanos 13:1 Toda autoridad es dada por Dios, tu debes de respetar y 
honrar a tus lideres que han sido puestos por Dios.  

Corè  Num 16:1-50 ( leerlo para referencia)  El fin fue la destrucción y 
no solo él sino su familia, pertenencias y personas que aceptaron 
rebelarse a la autoridad. Lo delicado de la rebelión, es que el rebelde 
busca seguidores y lo hace sutilmente. 1ra  Reyes 1:5  
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Proverbios 16:18.    

No es lo mismo pecar para abajo, como para arriba. David aun teniendo 
la oportunidad para matar a Saúl (quien lo buscaba para matarlo), no lo 
hizo, porque sabia que Saúl era el Rey y el estaba por encima de él, 
supo respetar a una autoridad. Las consecuencias de alguien que peca 
(murmura, etc.) contra una autoridad son fuertes. 

Como se manifiesta la rebelión: No se somete, indisciplinada, oposición, 
protesta, desobediencia, revoltoso, conspira, terquedad, obstinación, 
infidelidad, amargura y murmuración. Siempre que se da una instrucción 
la cuestiona y justifica el porque no esta de acuerdo. 

Hebreos 13;17  Obedeced a vuestros dirigentes y someteos a ellos, pues 
cuidan de vosotros como quienes tienen que rendir cuentas. Obedecedlos 
a fin de que ellos cumplan su tarea con alegría y sin quejarse, pues el 
quejarse no les trae ningún provecho.  

La consecuencia de la rebelión es muerte y muchas veces no es solo 
física sino espiritual. 

MINISTRACIÓN Y DINAMICA: Que el maestro ore por el corazón de cada 
estudiante. 
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LA UNCION DEL ESPIRITU SANTO (45 min) 

Introducción

Muchas personas desean la unción para su vida, pero no saben cómo adquirirla 
ni para qué sirve. Dios nos enseña en las Escrituras sobre este tema y lo que El 
busca en sus hijos para darles de Su precioso Espíritu.


LA UNCIÓN REQUIERE HUMILDAD

2 Reyes capítulo 2 leemos la historia de Elías y Eliseo, cuando éste último iba a 
ser arrebatado al cielo por el Señor. Eliseo siguió y sirvió a Elías hasta el fin, y 
antes de ser llevado al cielo, Elías le preguntó: “Pide lo que quieras que haga 
por ti, antes que yo sea quitado de ti.” Y Eliseo le respondió: “Te ruego que una 
doble porción de tu espíritu sea sobre mí.”


“El le dijo: Cosa difícil has pedido. Si me vieres cuando fuere quitado de ti, te 
será hecho así; mas si no, no. Y aconteció que yendo ellos y hablando, he aquí 
un carro de fuego con caballos de fuego apartó a los dos; y Elías subió al cielo 
en un torbellino. Viéndolo Eliseo, clamaba: ¡Padre mío, padre mío, carro de 
Israel y su gente de a caballo! Y nunca más le vio; y tomando sus vestidos, los 
rompió en dos partes. Alzó luego el manto de Elías que se le había caído, y 
volvió, y se paró a la orilla del Jordán. Y tomando el manto de Elías que se le 
había caído, golpeó las aguas, y dijo: ¿Dónde está Jehová, el Dios de Elías? Y 
así que hubo golpeado del mismo modo las aguas, se apartaron a uno y a otro 
lado, y pasó Eliseo.” (2 Rey 2.9-14)


La unción requiere humildad. Eliseo no tenía temor de imitar a Elías, sino que 
fue lo suficientemente humilde para aprender de su maestro y pedir un doble 
porción de la unción de Elías. Como es el maestro, así es el discípulo. Tú debes 
tener la humildad de imitar a tu líder si es necesario. Eliseo golpeó las aguas del 
río Jordán de la misma manera que lo hizo Elías, y después resucitó a un muerto 
usando hasta el mismo método.

Es por esto que Dios usa a unas personas más que a otras: porque son lo 
suficientemente humildes para aprender de otros. En esa humildad que tenía 
Eliseo, vino a reposar el poder de Dios para hacer el doble de milagros que Elías 
hizo.


ALZANDO EL MANTO
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La Biblia dice que Eliseo alzó el manto de Elías. Dios no va a ungir a nadie que 
no es capaz de agacharse o postrarse para recoger el manto que otro dejó 
tirado.


Cuando Elías tiró el manto, Eliseo tuvo la humildad de recogerlo, inclinándose 
para tomar lo que otro había tirado. No puedes caminar con la unción de Dios 
con orgullo en tu corazón. Por eso Dios se va a encargar de levantar gente que 
te humille para que tu carne sea eliminada y puedas recibir la unción del 
Espíritu. La unción reside en los que están muertos al “yo”.


Cuando Eliseo levantó el manto se fue inmediatamente al Jordán a hacer un 
milagro. Jordán era la frontera con la tierra de las promesas. El maestro Elías le 
enseñó para qué era el manto: para hacer milagros, no para jactarse del poder 
del mismo.


La unción no se vende; Dios la da gratuitamente a quien El quiere y a quien la 
pida. Dios conoce las intenciones del corazón, y no la va a dar a alguien quien la 
busque para engrandecerse o jactarse él mismo. La unción tampoco es para 
hacer una denominación alrededor de ella ni para crear divisiones en la iglesia 
entre los que hablan en lenguas y los que no, los que tienen el gozo del Espíritu 
y los que no. 


La unción es para predicar el evangelio a un mundo perdido sin Cristo y para 
que a través de los milagros que ella haga se testifique que Cristo salva y sana.


ADMINISTRANDO LA UNCIÓN

Esta historia de Elías y Eliseo es figura de Jesús y la iglesia. Cuando Elías es 
traspuesto, dejó tirado el manto para Eliseo, que es figura de los discípulos que 
quieren la unción. Cuando Jesús sube al cielo, les dijo a sus discípulos que 
esperaran en Jerusalén hasta que bajara poder del cielo, es decir el manto.


Jesús quería que con la misma unción del Espíritu con la que El fue investido 
fuéramos ungidos nosotros, pues el dijo que haríamos mayores cosas de las 
que El hizo. “De cierto, de cierto os digo: El que en mí cree, las obras que yo 
hago, él las hará también; y aun mayores hará, porque yo voy al Padre.” Juan 
14:12
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La fe es imprescindible para fluir en la unción. Ésta se hará evidente a medida 
que tú lo creas. La misma unción que está sobre el Pastor está sobre ti, pero la 
expresión de ella sobre tu vida es directamente proporcional a tu fe. No 
depende de cuánto tú conoces o sabes de la Palabra, sino de cuánto tú crees 
en lo que has aprendido. Esta es la batalla de la fe.


Jesús citó la fe y demandó fe de todo aquel que quiera ser su discípulo. Predicó 
muchas veces diciendo “el que creyere...”, pues Dios ha preparado bendiciones 
especiales para el que cree.


Cuando Eliseo tomó el manto, no se distrajo en el camino y ni presumió por 
tenerlo. Se fue directamente al Jordán a hacer milagros. Ve y usa la unción para 
lo que Dios la dejó: bendecir a otros a través de la salvación y los milagros. La 
unción te va a servir para que, cuando prediques la gente se convierta,  para 
sanar enfermos, para vendar corazones quebrantados y para todo lo que Dios 
ha deseado. Así lo dice en las escrituras:


“El Espíritu de Jehová el Señor está sobre mí, porque me ungió Jehová; me ha 
enviado a predicar buenas nuevas a los abatidos, a vendar a los quebrantados 
de corazón, a publicar libertad a los cautivos, y a los presos apertura de la 
cárcel; a proclamar el año de la buena voluntad de Jehová, y el día de venganza 
del Dios nuestro; a consolar a todos los enlutados; a ordenar que a los afligidos 
de Sión se les dé gloria en lugar de ceniza, óleo de gozo en lugar de luto, manto 
de alegría en lugar del espíritu angustiado; y serán llamados árboles de justicia, 
plantío de Jehová, para gloria suya.” Isaías 61:1-3


La unción es para servir, nunca para engrandecerte. Quien se engrandece por la 
unción le pasará como a Simón el Mago, quien quiso comprarla para hacerse 
grande y famoso en el pueblo. Por lo tanto, fue revelado su corazón y cayó en 
amargura.


Dios conoce las intenciones del corazón de cada uno y dará a cada uno como 
El crea. Debes examinar tu propio corazón para ver por qué quieres la unción.


Conclusión
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Si tienes la unción, ve y haz lo que Dios que ha mandado hacer. Si tú lo crees, 
las señales que Jesús habló te seguirán a dondequiera que vayas.

Ora a Dios por todos por nombre, creyendo que verás resultados pronto

Organiza tu grupo, creyendo que Dios enviará multitudes

Llámalos por teléfono, siendo en todo momento amigable con ellos

Los queremos vivos antes que muertos

Invítalos a asistir a un grupo en donde se le hablará de La Palabra de Dios y de 
donde saldrán bendecidos

Durante la reunión díles que Jesús los ama y quiere salvarlos. Cuéntales tu 
testimonio

Invítalos a recibir el regalo más importante de sus vidas: Jesús


MINISTRACIÓN Y DINAMICA: Cada Estudiante será ungido con aceite por el 
pastor o lider de Red y enviados al ministerio. 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PROGRAMA DE LANZAMIENTO

HORA ACTIVIDAD TEMA ENCARGADO CIERRE

8:00 Cafe

8:15 Adoración Reinaras, 
avivamiento

8:25 Prédica El corazón de Dios y 
su necesidad Vaso con 

Agua

845 Predica De ladrillero a 
conquistador Orar por el 

mapa del país 

9:15 Prédica Consolidacion, 
Ananías y Pablo

Amigo Index 
Card 
(Resucitado)

10:00 Prédica Como Abrir un 
Grupo H2o

La carta del 
Amigo  

(Sonidos del 
Infierno)

10:00 Prédica
Soñando con 

multitudes
La arena 

(Avivamiento) 

10:30 Prédica COMO ENSANCHAR 
TU GRUPO

Dinamica de 
Agentes  

Los doce mas 
buscados

11:15 Prédica Mis 12 Las 12 Piedras

12:00 Prédica DOS SON MEJOR 
QUE UNO

 Lavamiento 
de pies 

(A tus pies)

12:40 Predica 
El que quiera ser 

el mayor
Orar los unos 
por los otros
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1:00 ALMUERZO

1:40 Adoración LIBRE SOY

1:45 Película   La Mies

2:00 Prédica
CONVICCIÓN, 

COMPROMISO Y 
CARÁCTER 

Contrato 
(A tus pies)

2:45 Dinamica INSEPARABLES
Celebrar el 

ganador y orar 
por todos

3:00 Predica REPORTES
Registración 

de plataforma

3:30 Prédica GUARDADORES DE 
LA LLAMA

4:15 Predica LA UNCIÓN
Cartas y  

Ungimiento 
(A ti me rindo)

5:00
Cierre y 
Foto

Película la 
llama Y la vela
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